
Миллионы людей хотят 
сохранить свои суставы 
здоровыми до глубокой 
старости. Но многие живут 
и надеются, что проблемы с 
суставами их не коснутся.

Помните о том, 
что чем старше вы 
становитесь, тем больше 
и сбалансированнее 
необходимо поддерживать 
каждый из 360 ваших 
суставов. Помогайте сейчас 
всем хрящевым тканям, 
даже если вы считаете себя 
абсолютно здоровым.

Коллоидное средство «МолекАРТ-РА» содержит в себе 11 ак-
тивных фитонутриентов, которые могут способствовать за-
щите хрящевой ткани, снятию отеков и устранению болей.
«МолекАРТ-РА» - сбалансированный коллоидный фитоком-
плекс, который способен поддерживать все ваши 360 суста-
вов в активном состоянии, из них 147 суставов в позвоночнике.
Начните применять «МолекАРТ-РА» сейчас и ощутите разницу 
в подвижности каждого вашего сустава. Коллоидная форма в 
виде жидкого раствора с ГИАЛУРОНОВОЙ КИСЛОТОЙ позволяет 
беспрепятственно и быстро усваиваться в организме, особенно 
комфортно принимать его тем, кто тяжело проглатывает таблетки 
и капсулы.
«МолекАРТ-РА» может обеспечить интенсивное и необхо-
димое питание всей хрящевой системе, тем самым способ-
ствуя улучшению подвижности и эластичности суставов, осо-
бенно когда они в этом нуждаются и подвергаются нагрузке.
Попробуйте, и вы не разочаруетесь!

360 СУСТАВОВ 
В ТЕЛЕ ЧЕЛОВЕКА

ПОДРОБНУЮ ИНФОРМАЦИЮ О СРЕДСТВЕ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 

звонок по России 
бесплатный 8-800-333-47-79 в Москве: 8-495-989-60-45
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Губернаторы смени-
лись в Архангельской, 
Липецкой и Курганской 
областях, в Кабардино-
Балкарии, сахалинско-
го перебросили в каче-
стве и. о. в Приморье, 
Питер покинул непо-
топляемый Г. Полтав-
ченко. Пресс-секретарь 
президента Дмитрий 
Песков бодро заявил, 
что смена губернато-
ров - «перманентный 
процесс» и «нельзя ис-
ключать продолже-
ния».

П о т е н ц и а л ь н ы м и 
кандидатами на вылет 
эксперты называют 
еще минимум семе-
рых, и это уже похоже 
на некий обвал. Число 
отставленных может 
сравняться с числом гу-
бернаторских выборов 
в сентябре 2019-го, что 
свидетельствует о по-
пытках Кремля карди-
нально сменить имидж 
местных властей.

В качестве поводов 
упоминаются почтен-
ный возраст, низкая эф-
фективность, слишком 
долгое пребывание в 
кресле... Особый слу-
чай с Г. Полтавченко, 
отправленным руко-
водить советом дирек-
торов Объединенной 
судостроительной кор-
порации, где более 40 
военно-промышленных 
предприятий России. В 
особых познаниях в су-
достроении он замечен 
не был, и если неудачно 
трудился в Питере, то 
ради чего так рисковать 
судостроением? Если 
же был успешным, за-
чем менять?

В экспертном со-
обществе уверены, что 
причины ротации - про-
тестное голосование в 
сентябре 2018-го. Крем-
лю нельзя допустить 
повторения этого через 
год, иначе «болезнь» 
станет хронической и 
устойчивой, превра-
тится в долгосрочное 
противостояние между 
властями и народом.

Но верно ли выбран 
рецепт лечения «бо-

лезни»? Есть сомнения. 
С в е ж е н а з н а ч е н н ы е 
и. о. столкнутся в ре-
гионах с теми же труд-
ностями, что и предше-
ственники: с большой 
кредитной задолжен-
ностью, со стагнацией 
экономики, с отсут-
ствием денег в бюдже-
тах, низкими доходами 
населения, проблемной 
социальной сферой. 
Им предстоит внедрить 
в органы управления 
свои команды, которые 
должны будут вникать, 
осваиваться и завоевы-
вать доверие местных 
элит. На все это уйдет 
немало времени, и где 
гарантия, что через год 
новоприбывшие станут 
своими для местных 
жителей и те пойдут 
голосовать за них, а не 
против?

Пусть даже отдель-
ным выдвиженцам 
центр подкинет денег, 
чтобы заткнуть ими 
зияющие дыры, но на 
все 15 регионов средств 
бюджета не хватит. А 
без них и выдающим-
ся менеджерам ситуа-
цию принципиально не 
улучшить.

Но главное даже не 
в этом. Анализ про-
шедших выборов по-
казывает, что регионы 
голосовали не столько 
против плохих губерна-
торов, сколько против 
политики центра, ко-
торую те олицетворя-
ли: против пенсионной 
реформы, роста нало-
гов и тарифов, против 
падения уровня жизни. 
Это беды федерально-
го значения, губернато-
рам они не по чину.

То есть центр де-
факто выставляет 
своих назначенцев в 
качестве громоотво-
да народного недо-
вольства или в амплуа 
стрелочника, который 
всегда крайний, что-
бы он в следующем 
сентябре принял про-
тестную энергию на 
себя и искра ушла бы 
в землю.

Алексей Воробьев

граждан России считают, что взятые в банках кредиты усложняют 
жизнь, делают ее хуже, - такие данные получены Фондом «Обще-
ственное мнение» в результате проведенного социологического 
опроса. И только 16% респондентов ответили, что эти самые 
кредиты их жизнь делают комфортнее. По мнению 74% опро-
шенных, кредит - это такая мера, прибегать к которой следует 
только при крайней необходимости, а нормальной практикой 
назвали это лишь 14%.  

ФОТО 
Ю.ТРЕТЬЯКОВОЙ

ЦИФРА НЕДЕЛИ

67%
Едва в минувшем 
сентябре избрали 
20 глав регионов, 
сразу посыпались 
отставки там, где 
выборы предстоят 
в сентябре 
будущем.

Георгия Полтавченко (на переднем плане) 
сменил Александр Беглов По данным Росстата, объем рублевой 

наличности, распиханной по заначкам, 
в сентябре достиг 5,9 трлн, что стало 
максимальным показателем с апреля 
2015 года и составило 18,2% от всех 
денежных накоплений населения.

Заначки в банке, в 
смысле - в стеклянной 
банке, - явление тревож-
ное. Когда вы держите 
накопления в Сбербан-
ке или прочих анало-
гичных учреждениях, 
деньги можно использо-
вать для кредитования 
промышленности или 
развития потребитель-
ского рынка. Когда вы 
прячете наличные дома, 
количество денег в эко-
номике сокращается и 
это сильно вредит ей.

Росстат свидетель-
ствует: с начала нынеш-
него года объем кэша 
в заначках увеличился 
почти на 492 млрд (плюс 
9,1%), а с января 2017 
года люди сложили в 
матрасы дополнительно 
1 трлн 294 млрд рублей. 
То есть на триллион с 
лишним в стране умень-
шились кредитные ре-
сурсы.

Казалось бы, банки 
худо-бедно платят про-
центы по депозитам. 
А домашний загашник 

имеет свойство лежать 
без движения и роста, 
постепенно уменьшаясь, 
- его грызет инфляция. 
Почему же граждане 
действуют себе в убы-
ток?

Причина первая - 
банковское дело ста-
новится у нас все более 
рискованным. Центро-
банк вместо постоянно-
го онлайн-контроля за 
работой кредитных уч-
реждений предпочита-
ет их скоропостижные 
зачистки - одним махом 
лишает лицензии. Да-
лее - долгая и муторная 
процедура банкротства, 
и хорошо, если вкладчи-
кам вернут гарантиро-
ванные законом 1,4 млн 
рублей. Эксперты на-
считали сотни тысяч по-
страдавших физических 
лиц, малых и средних 

предприятий. Общий 
размер причиненного 
ущерба приближается к 
триллиону рублей.

«Возврат к налич-
ным сбережениям обу-
словлен падающим до-
верием к банковским 
структурам на фоне от-
зыва лицензий, - считает 
директор финансовой 
компании «Мани Фан-
ни» Александр Шустов. 
- Страхование вкладов 
несколько сглаживает 
проблему, но не устраня-
ет ее».

Другая причина ро-
ста заначек - низкие 
проценты по вкладам. 
Средние ставки по стра-
не - 3-4% - в разы мень-
ше реального уровня 
инфляции, не защища-
ют от нее и на фоне не-
устойчивого положения 
банков не привлекают 

вкладчиков. Ставки по 
кредитам, в том числе 
потребительским, тоже 
выше депозитных мини-
мум втрое. Банк, взяв у 
вас рубли под 3%, пред-
лагает вам эти же ваши 
деньги в кредит под 12-
15%! Не слишком ли 
циничная практика?

Еще причина - в по-
высившейся квалифи-
кации и активности 
хакеров, ворующих 
большие средства с бан-
ковских карт. В этих де-
лах защитные механиз-
мы постоянно отстают 
от мастерства взломщи-
ков, что добавляет бес-
покойства вкладчикам.

Ирония судьбы, од-
нако, в том, что сокра-
щать денежную массу 
в экономике власти на-
чали еще при министре 
финансов А. Кудрине. 
Якобы ради борьбы с 
инфляцией. И никак 
не остановятся. Так что 
граждан упрекать не в 
чем.

Лаврентий Павлов

Специалисты Финансового 
университета при Правительстве 
РФ рассчитали, что родственни-
кам погибших в ДТП, авиаката-
строфах, во время военных дей-
ствий и ЧС нужно выплачивать из 
бюджета около 51-61 млн рублей. 
«Понятно, что жизнь человека 
не товар, - поясняет проректор 
университета Александр Зубец, - 
но речь о размере справедливого 
возмещения семье погибшего в 
различных чрезвычайных ситу-
ациях. Оно должно полностью 
компенсировать ущерб, нанесен-
ный людям и обществу».

Однако на сегодня максималь-
ная установленная законом сумма 
выплат составляет всего 9 млн 
рублей, а размеры морального 
ущерба еще скромнее - в среднем 
70-110 тысяч. В Федеральной па-
лате адвокатов РФ заявили: Рос-
сийское государство катастрофи-
чески недооценивает стоимость 

жизни своих граждан, и судам, чи-
новникам, обществу в целом сле-
дует менять подобное отношение 
к людям.

Проанализировав большую 
базу данных, сопоставив три ве-
личины - удовлетворенность 
населения жизнью, ожидаемую 
продолжительность жизни и раз-
мер душевого потребления в до-
мохозяйстве, - в Финансовом уни-
верситете пришли к выводу, что 
в России жизнь человека с точки 
зрения полной компенсации мо-
рального и материального ущер-
ба стоит чуть менее миллиона 
долларов. Хотя действующее за-
конодательство предусматрива-
ет гораздо меньшие бюджетные 
выплаты. В ОСАГО заложены 
500 тыс. рублей за смерть в ДТП. 
За смерть в авиакатастрофе - 
2 млн для внутренних рейсов и 
около 9 млн рублей для между-
народных.

Что же касается морального 
ущерба, то у судов сейчас нет яс-
ных критериев для определения 
его размеров. Родственникам 
погибшего могут присудить как 
всего 5 тыс. рублей, так и 8 млн, 

причем суд не обязан хоть как-то 
аргументировать свое решение. 
Порой возникают сильные со-
мнения, все ли пострадавшие и 
их семьи у нас равны перед зако-
ном?

«Непонятно, как доказывать 
суду обоснованность запрошен-
ной суммы, - отмечает адвокат 
Ирина Фаст. - Надо внести по-
правки в Гражданский кодекс 
и установить там минимальные 
размеры выплат по возмещению 
морального вреда за ущерб жиз-
ни и здоровью и принципы расче-
тов итоговых сумм».

Все эти требования достаточно 
очевидны, опираются на мировую 
практику. Но наше государство не 
спешит что-либо менять: то ли 
денег жалко, то ли считают, что 
и так сойдет. В любом случае чи-
новники откровенно демонстри-
руют, сколь мало ценят жизнь 
своих граждан и сколь отличается 
их ментальность от чиновников 
цивилизованных государств.

Да чего так далеко загляды-
вать: даже в Малайзии и Таиланде 
выплачивают значительно боль-
ше, от 0,7 до 2 млн долларов! Хотя 
финансовые возможности этих 
государств гораздо скромнее, чем 
у российского.

Павел Максимов

СЕНТЯБРЬСКИЕ 
СТРЕЛОЧНИКИ

ФОТО
Ю.ТРЕТЬЯКОВОЙЮ.ТРЕТЬЯ

ЭКОНОМИКА
в стеклянных банках

На 2 млрд долларов сократились с начала августа ва-
лютные вклады на счетах Сбербанка - такая информация 
содержится в его ежемесячной отчетности. По мнению 
экспертов, одной из причин оттока средств с депозитов 
физлиц могут быть усиливающиеся слухи о возможной 
принудительной конвертации валютных вкладов. К
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Слова о трепетной заботе о граж-
данах постоянно звучат с трибун, 
и все труднее понять, насколько 

они искренние. Однако критерии 
имеются и даже зафиксированы 

в конкретных цифрах.

Жизнь по дешевке
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Микроавтобус Ford Transit 
около семи утра выехал из 
Ржева в Тверь. Не доезжая до 
села Некрасова, он вдруг ре-
шил пойти на обгон, выехал 
на встречную полосу и на ско-
рости более 70 километров 
в час лоб в лоб столкнулся с 
рейсовым ЛиАЗом, не успев 
вернуться на свою полосу. 

Тела людей на передних ря-
дах Ford в прямом смысле ра-
зорвало на части. В страшной 
мясорубке погибли 12 пасса-
жиров и сам водитель. Чудом 
выжил только 19-летний сту-
дент. В больнице он рассказал, 
что перед столкновением во-
дитель разговаривал по теле-
фону, а вывернув на встречку, 
не справился с управлением и 
протаранил автобус.

«Если бы люди ехали рей-
совым автобусом с расчетным 
запасом прочности, трагедии 
могло бы не случиться. Но, 
сев в левую маршрутку, они 
подписали себе смертельный 
приговор. А как еще передви-
гаться от одного населенного 
пункта до другого, если элек-
тричек давно нет, а рейсовые 
автобусы почти все сократи-

ли», - возмущаются местные 
жители. 

«На днях моей маме прода-
ли билет на подобную марш-
рутку, так как свободных 
мест в салоне уже не было, ей 
принесли табурет. Мама со-
гласилась - в 8 вечера из Тве-
ри больше никак не уехать. 
Кто живет в Тверской обла-
сти - меня поймет. Последние 
маршрутки идут в районы 
битком вопреки всем запре-
там пассажирских перевозок. 
Конечно, сейчас будут про-
верки, уже из уст областного 
руководства звучат призывы 
навести порядок в этой сфере, 
но через пару недель все сно-
ва вернется в прежнее русло, 
- пишет в Сети Мария Бого-
мазова.

Т в е р я к и 
уже много лет 
жалуются на 
то, что сфера 
пригородных 
п а с с а ж и р с к и х 
перевозок напрочь 
убита - все отдано на от-
куп карманным ООО с их ми-
кроавтобусами. 

После трагедии власти сра-
зу расставили точки над i: Ford 
принадлежал ООО «Трансав-
то» - компании, которая осу-
ществляла незаконные пасса-
жирские перевозки под видом 
заказных. То есть не имела 
права выходить на регуляр-
ные междугородные марш-
руты. Пиратские рейсы на 
российских дорогах давно уже 
никого не удивляют. Лицензия 

обязывает перевозчиков со-
блюдать массу правил: содер-
жать помещения для ремонта 
и техобслуживания транспор-
та, проводить медосмотр во-
дителей перед рейсами и сле-
дить, чтобы они не нарушали 
ПДД, и т. д. Чтобы избежать 

всего этого, недобросовест-
ные компании стали 

попросту отказы-
ваться от лицен-

зий и совершать 
регулярные пе-
ревозки под ви-
дом заказных.

Региональ-
ные власти не 

раз обещали ра-
зобраться с «чар-

терами». Вот и по-
сле автокатастрофы 

у Некрасова губернатор 
области Игорь Руденя снова 
обещал жестко и незамедли-
тельно начать бороться с не-
легальными перевозками. Что 
мешало это сделать раньше  - 
ведь не за один день пропали в 
области пассажирские автобу-
сы, более надежные для пере-
возки людей? 

А хозяева микроавтобу-
сов, практически лишенные 
контроля, экономят и на со-
держании транспорта, и на 
здоровье водителей, любой 

ценой добиваясь увеличения 
доходов. Вот и «Трансавто», 
которое эксплуатировало 
врезавшийся в ЛиАЗ микро-
автобус, давно имело про-
блемы с законом. Например, 
на руководство предприятия 
Госавтонадзор неоднократно 
заводил административные 
дела и не раз штрафовал за 
нарушение правил перевозки 
пассажиров. Почему не при-
щемили хвост «Трансавто» 
раньше?

Незаконные «заказные» 
перевозки - раковая опухоль 
регионов, признают специ-
алисты, и эта проблема будет 
существовать до тех пор, пока 
радикально не изменится си-
туация в финансовой сфере, 
чтобы нелегальными пере-
возками стало невыгодно за-
ниматься. Пока же нелегалов 
много, и они экономят на всем: 
на качестве отбора водителей, 
на их зарплатах, на техосмо-
тре...

Можно ли не допустить 
впредь трагедий, подобных 
той, что случилась в Тверской 
области? Хотя всегда найдется 
водитель, который в какой-
то момент решит поехать по 
встречной или банально уснет 
за рулем, предотвратить лобо-
вые аварии вполне реально.

- Надо брать пример с Евро-
пы - устанавливать на трассах 
разделительные бордюры или 
тросовое ограждение, - гово-
рит эксперт по автодорожно-
му рынку Алексей Коренев. - 
Это дорого, но целесообразно.

Елена Хакимова

ПОЛОВИНА РОССИЯН 
НЕДОВОЛЬНА 
ЛЕТНИМ ОТДЫХОМ

ВЦИОМ подвел итоги 
опроса о летнем отдыхе. 

Большая часть россиян 
«отдыхала» дома и в ито-

ге недовольна тем, как 
провела лето.

РЕГИОНАЛЬНЫЕ МАРШРУТКИ - 
ИГРА В РУССКУЮ РУЛЕТКУ

В Тверской области 5 ок-
тября произошла жуткая 
трагедия - в дорожной 
аварии погибли 13 чело-
век. Как это обычно бы-
вает после резонансных 
ДТП, все снова загово-
рили о необходимости 
обеспечить на дорогах 
безопасность.

Несмотря на то что прошедшее лето 
порадовало россиян солнечной пого-
дой, многие считают - лето не задалось! 
Причина - в несовпадении желаний и 
возможностей, рассказал на днях глава 
ВЦИОМа Валерий Федоров.

«Лидирующим ответом на вопрос, 
где россияне провели отпуск, стал от-
вет «дома». Так ответили 32% опро-
шенных», - сообщил глава ВЦИОМа. 
На втором месте оказался отдых на 
даче, где провели отпуск 26% росси-
ян. На третьем месте - отдых в Рос-
сии (19%, из которых 3% отдохнули 
в Крыму и 6% - на курортах Красно-
дарского края). На четвертом месте 
- отдых за границей, его смогли себе 
позволить лишь 6% россиян. Осталь-
ные 17% сообщили, что вообще не от-
дыхали этим летом.

Лучше всего, если верить опросам, 
отдохнули москвичи: за границу съез-
дили 16%, половина отдыхала на даче, 
а дома просидели лишь 17% москвичей 
- это минимальный показатель среди 
всех жителей России.

«То есть москвичи и за границу боль-
ше всех ездят, и на даче больше других 
отдыхают, дома отлеживаться они не 
любят», - констатировал Валерий Фе-
доров.

А вот хуже всех отдохнули сельчане. 
Отдыхать дома остался каждый вто-
рой. Причем если москвич в среднем 
потратил на отдых 47 тысяч рублей, 
то житель села - 26 тысяч. Расходы на 
отдых в этом году выросли на 11%, но 

вовсе не из-за того, что у отдыхающих 
стало больше денег, просто путевки вы-
росли в цене.

У 38% пенсионеров наибольшей 
популярностью пользовался отдых на 
даче, и это первое место в опросе. Прав-
да, довольна отдыхом на даче лишь по-
ловина - 53% из тех, кто там отдохнул. 
Для сравнения: из отдохнувших за гра-
ницей довольны остались 77%, отды-
хом в Крыму - 93% и 89% - отдыхом в 
Краснодарском крае. «Наотдыхались 
уже на даче, - считает Федоров. - В 2014 
году, для сравнения, довольны отдыхом 
на даче были 75%».

Каждый третий россиянин, если ве-
рить опросам, мечтал отдохнуть за гра-
ницей. В Крыму хотели бы отдохнуть 
37%. В санаторий хотели бы поехать 
19% пенсионеров, еще 10% пенсионе-
ров мечтали отдохнуть в пансионате.

Причиной невозможности выехать 
куда-то на отдых россияне назвали тя-
желое материальное положение. Так-
же на 10% по сравнению с прошлым 
годом сократилось количество тех, кто 
смог себе позволить отдыхать в других 
регионах России.

Пляжный отдых в этом году занял 
лишь пятое место. Глава ВЦИОМа 
напомнил, что всего лишь десять лет 
назад такой вид отдыха занимал первое 
место. Причем быстрее всего пляжный 
отдых теряет популярность среди пен-
сионеров - такой вид отдыха этим ле-
том предпочли лишь 9%.

Анна Александрова

Р
И

А 
«Н

О
В

О
С

ТИ
»

РИА «НОВОСТИ»



4 ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ 42(1294) 
9 октября 2018 года
www.mirnov.ru

В новое соглашение о 
свободной торговле, под-
писанное США с Кана-
дой и Мексикой, внесена 
очень важная поправка, 
на которой настояло аме-
риканское правительство.

В конце этого текста 
говорится, что подписан-
ты имеют право выхо-
дить из союза, если один 
из участников заключит 
сепаратное соглашение 
о свободной торговле с 
«нерыночной страной». 
Под этой формулиров-
кой в США подразумева-
ют Китай. Таким образом, 
Трамп создает торговую 
коалицию против Китая. 
И это уже посерьезнее, 
чем тарифное противо-
борство.

Аналитики в США и 
Европе отмечают стре-
мительное углубление со-
перничества между двумя 
ведущими экономиками 
мира. «Вашингтон пост» 
приводит слова бывшего 
посла Мексики в Пекине, 
считающего, что в новом 
торговом соглашении со-
держится острый сигнал 
остальным странам вы-
бирать, на чьей стороне 
- США или Китая - они 
выступят.

Министерство ино-
странных дел Китая от-
казалось давать коммен-
тарии по поводу данного 
договора, однако очевид-
но, что в Пекине креп-
нет мнение: Вашингтон 
сплачивает вокруг себя 

союзников в противосто-
янии с Китаем, причем не 
только в экономике, но и 
в дипломатии и военных 
делах. О том, что Пекин 
готовится к трудным 
временам, свидетель-
ствует обращение прези-
дента Китая Си Цзиньпи-
ня к своим согражданам с 
призывом объединиться 
и быть готовыми обе-
спечить себя продоволь-
ствием и развивать свои 
технологии перед угро-
зой растущей изоляции.

Пекин заявляет, что Ва-
шингтон стремится заста-
вить его пойти на уступки. 
Посол Китая в США об-
винил страну в нежелании 
заключать с Поднебесной 
торговое соглашение. В 
ответ советник Трампа 
по торговле заявил, что 
китайцы постоянно зани-
маются обманом и только 
от них зависит окончание 
торговой войны. Пекин 
отказывается выполнить 
одно из ключевых требо-
ваний США - позволить 
американским компаниям 
работать в Китае и при 
этом не делиться своими 
технологиями.

В США тоже говорят 
о разворачивании «боль-

шой битвы» с Китаем. 
Свидетельством разрас-
тающегося конфликта 
стала недавняя попытка 
китайского корабля про-
таранить американский 
ракетный крейсер, чтобы 
вытеснить его из спорных 
территориальных вод у 
построенных Китаем ис-
кусственных островов.

По мнению американ-
цев, китайский корабль 
повел себя агрессивно. А 
китайцы считают, что их 
корабль сразу же пред-
принял «необходимые 
действия» и сделал судну 
«предупреждение немед-
ленно покинуть соответ-
ствующие воды».

В эти дни в Южно-Ки-
тайское море начинает 
стягиваться Тихоокеан-
ский флот США, кото-
рый начнет маневры в 
спорных водах. Вашинг-
тон намерен провести 
внушительную демон-
страцию силы у китай-
ских берегов. Очередная 
провокация вполне укла-
дывается в уже очевид-
ную линию Вашингтона 
на дальнейшее наращи-
вание напряженности в 
отношениях между двумя 
державами.

Президент Америки До-
нальд Трамп пригрозил, 
что если проходящие сей-
час торговые переговоры 
с Евросоюзом не увенча-
ются успехом, то США вве-
дут таможенные 25%-ные 
пошлины на автомобили, 
импортируемые из ЕС.

Трампа стали раздра-
жать затянувшиеся пере-
говоры с ЕС об отмене по-
шлин и торговых барьеров, 
он не уверен в их полном 
успехе. «В случае если сдел-
ка не состоится, мы сразу 
введем пошлины, благода-
ря которым Соединенные 
Штаты будут вносить в 
казну миллиарды и милли-
арды долларов. Разве это 
плохо?» - высказался он.

Далее он обрушил свой 
гнев на главу ЕС. «Я два 
месяца пытался вести пе-
реговоры с ЕС, но до сих 
пор не получил ответа от 
президента Европейской 
комиссии. Жан-Клод Юн-
кер - жесткий и умный чи-
новник, но думаю, что он 
не слишком любит нашу 
страну. Я говорил ему мно-
го раз, что мы из-за Евро-

союза потеряли больше 
150 миллиардов долларов. 
ЕС и создавался, чтобы 
иметь преимущество над 
нами», - сказал Трамп.

«Вы установили торго-
вые барьеры против наших 
машин и одновременно 
продаете нам миллионы 
мерседесов и БМВ, - про-
должал изливать накопив-
шиеся обиды американский 
лидер. - Все эти машины за-
полонили нашу страну. Вы 
облагаете высокими тари-
фами нашу продукцию, мы 
не можем ею торговать в 
ЕС». Особенно возмущают 
президента США загради-
тельные барьеры против 
американских фермеров, 
что не позволяет амери-

канцам торговать в Европе 
сельскохозяйственной про-
дукцией.

Трамп припомнил, что 
когда он в первый раз при-
грозил ввести пошлины 
на европейские автомо-
били, то Юнкер примчал-
ся в Вашингтон на самом 
быстром самолете уже на 
следующее утро, но с тех 
пор не произошло ника-
ких подвижек в перегово-
рах. Трамп всегда считал, 
что упадок американской 
автопромышленности 
был вызван экспансией 
европейских автомобилей, 
облагавшихся низким на-
логом на импорт. При этом 
президент США в очеред-
ной раз подверг критике 

своих предшественников, 
из-за которых, по его мне-
нию, страна «теряла ра-
бочие места». Политика 
предыдущих президентов, 
высказался Трамп, была 
направлена на ведение не 
«свободной, а глупой тор-
говли». 

После урегулирова-
ния тарифных вопросов с 
Южной Кореей и Япони-
ей, заключения более при-
емлемого для США ново-
го торгового соглашения 
с Мексикой и Канадой 
Трамп всерьез берется за 
Европу, несмотря на моль-
бы его советников не на-
вредить единству НАТО.

В то же время недавний 
доклад ведущих герман-
ских экономистов указы-
вает, что торговый спор с 
Вашингтоном может вы-
звать на континенте жест-
кий экономический спад 
со сворачиванием авто-
мобильного производства 
и ростом безработицы во 
всей Европе. В первую 
очередь под ударом ока-
жется германская про-
мышленность, находящая-
ся в большой зависимости 
от американского рынка.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Нечестная сделка

Танки 
за взятки

В центре скандала - круп-
ная оружейная сделка ОАЭ с 
французской государствен-
ной танкостроительной ком-
панией, изготавливающей 
танки «Леклерк».

Сегодня эти машины оказались 
в центре грандиозной коррупци-
онной сделки, вскрытой порталом 
«Викиликс» и журналистскими 
расследованиями, проведенными 
во Франции, в Италии и Германии.

Эти бронированные монстры со 
120-миллиметровой пушкой собира-
ются на государственном предпри-
ятии во Франции, однако моторы 
и трансмиссии для них по желанию 
арабских заказчиков произвели в 
Германии.

Эмираты заплатили более 
3 млрд долларов за 388 «Леклер-
ков», 46 ремонтных и две учеб-
ные бронемашины. Одни только 
комиссионные составили 235 млн 
долларов, из них 195 млн были 
тайно перечислены из Франции 
на счета офшорной компании на 
Британских Виргинских островах.

Выяснилось, что их получате-
лем стал очень закрытый арабский 
бизнесмен, один из богатейших 
людей в Эмиратах Аббас Ибрагим 
Юсеф Аль-Юсеф. Этот торговец 
оружием стал ценным посредни-
ком в коррупционных махинациях.

Указывается, что часть денег он 
передал ряду продажных арабских 
чиновников. Сразу после одобрения 
французскими властями танковой 
сделки Юсеф договорился о комис-
сионных в размере 6,5%. Менедже-
ры французской государственной 
танкостроительной компании ис-
правно порциями отправляли Юсе-
фу деньги, однако остановились 
после 195 млн, и тогда он подал в ар-
битражный суд иск с требованием 
выплатить ему остальные 40.

Во время этого разбирательства 
парижские судьи затребовали всю 
информацию о сделке, тогда-то 
французская компания открыто 
признала, что частично комисси-
онные были предназначены для 
выплаты взяток. 

На суде Юсеф отказался сооб-
щить, с кем он имел дело со сто-
роны Эмиратов. Погреть руки на 
танках стремились все. Германская 
компания Renk AG, поставлявшая 
трансмиссии, выплатила 2,6 млн на 
швейцарские счета двум дельцам из 
Франции, связанным все с той же 
продажей танков. В 2005 году они 
получили по несколько лет тюрьмы.

Юсеф проиграл суд, во время ко-
торого французы объяснили, что 
приостановили выплаты ему, за-
сомневавшись в законности таких 
действий. Эксперты напоминают, 
что бизнес на торговле оружием, 
как ничто другое, плодит корруп-
цию в высших эшелонах власти.
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Президент США 
Дональд Трамп 

продолжает удив-
лять мир, умудрив-

шись испортить 
отношения практи-

чески со всеми сво-
ими партнерами.

  Противостояние
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Проспект Вернадского
Изюминкой проекта должны стать «въездные ворота» - две офисные 

башни, соединенные крытой пешеходной галереей через проспект Вер-

надского. Около одноименной станции метро появятся площадки, где бу-

дут проводиться разные праздники и фестивали. Опасения москвичей, 

что район застроят многоэтажными домами, оказались напрасными. 

Проектировщики предложили строить здания не выше 9 этажей, первые 

их этажи займут кафе, рестораны и въездные группы в полуподземные 

гаражи. На визуализации проекта видно, что новые постройки предпо-

лагается возводить в желто-оранжевой цветовой гамме, хотя для этой 

местности такое решение нетипично. Из плюсов можно назвать тот факт, 

что архитекторы позаботились о новых детских садах, которых пока здесь 

очень не хватает. По планам, жителей должны переселить в течение де-

сяти лет.

www.mirnov.ru

П ВВ надского

В Москве объявили 

победителей 

архитектурного 

конкурса по реновации 

отдельных районов 

города. Чиновники 

заявляют, что проекты 

предстоит доработать, 

но уже сейчас понятно, 

какими будут первые 

новостройки.

О том, какие архитекто-

ры будут участвовать в кон-

курсе и чего можно ждать 

от их фантазии, «МН» пи-

сал еще в апреле прошлого 

года. Тогда пришло более 

130 заявок от 291 компании. 

В число фаворитов вошли 

российские и европейские 

мастера, знаменитые своим 

футуристическим видением 

городского ландшафта. В их 

портфеле значились «кос-

мические» стадионы, жилые 

башни в виде сложной спи-

рали, марсианские тарелки 

непонятного предназначе-

ния - словом, все что угодно, 

только не городские районы, 

предназначенные для спо-

койного и удобного прожи-

вания людей.
Объявлять результаты 

конкурса собирались еще 

в конце прошлого года, но 

мероприятие это все время 

откладывали. Главный архи-

тектор Москвы Сергей Куз-

нецов говорил, что причиной 

стало требование мэра об-

судить проекты с народом. 

Сергей Собянин считал, что 

это новый шаг в развитии 

диалога власти и москвичей. 

Сначала работы победите-

лей собирались выставить 

на «Активном гражданине», 

но такому решению воспро-

тивились сами архитекторы, 

не желавшие, чтобы оценку 

их творчеству давали не-

сведущие в этой профессии 

люди. «Хотя архитектура - 

это искусство для всех, очень 

опасно уйти в постоянную 

дискуссию с массой. Это ни 

к чему не приведет, и это не 

работа людей - разрабаты-

вать и принимать решения», 

- сказал в одном из интервью 

Сергей Кузнецов.
В конце минувшего сен-

тября на официальном 

сайте градостроительного 

комплекса столицы наконец 

появился список победите-

лей. Надо признать, что на 

этот раз фантазии авторов 

не ушли слишком далеко. 

Во всех районах предпо-

лагаются похожие жилые 

дома - прямоугольные ко-

робки из стекла и бетона, 

без всяких архитектурных 

излишеств, словно спроек-

тированные под конкретно-

го застройщика. Поэтому 

разгуляться авторы могли 

только в расположении зда-

ний, их этажности, а также в 

оформлении наземной тер-

ритории. Проекты для пяти 

первых районов можно на-

звать даже излишне скром-

ными.

Москвичи будут узнавать 
свои дома по запаху

Царицыно
Царицыно называли самым спорным 

и сложным районом для реновации. 
Надо заметить, что он и сейчас непло-
хо благоустроен, поэтому архитекторам 
пришлось воспользоваться медицин-
ским принципом «не навреди». В итоге 
вышла маленькая революция: в Цари-
цыне отказались от улиц в обычном их 
понимании, здесь будут озелененные 
бульвары, проезды и парки. Уже сейчас 
специалисты заявили, что так никто еще 
в России не строил. На визуализациях 
изображены многоуровневые мосты в 
обрамлении деревьев и кустарников. 
Также москвичам обещают пешеход-
ный мост через железнодорожные пути, 
который соединит новый квартал с пар-
ком. Поставят шумозащитные экраны, а 
вдоль железной дороги высадят парк, 
где проложат велосипедные и беговые 
дорожки.

Подготовила Наталья Пуртова, фото mos.stori.ru

Хорошево-Мневники
Здесь проектировщики подошли к задаче 

куда более творчески. Руководитель одной из 
компаний-победительниц Юлий Борисов рас-
сказал, что ориентировались архитекторы на 
японский опыт. Неудивительно, что в Мневниках 
теперь посадят сакуры - эти деревья оказались 
очень важной деталью проекта, они займут цен-
тральную площадь. Дальше еще экзотичнее. 
Архитекторы решили, что новые дома и дворы 
будут иметь свой цвет и запах. У какого-то дома 
разобьют яблоневый сад, где-то - вишневый. В 
итоге должен получиться очень зеленый район, 
где яблони будут перемежаться со сливами, а 
груши с абрикосами. Именно по этой причине 
решено убрать все машины под землю, стро-
ительству подземных паркингов уделено осо-
бенно много внимания, улицы станут тихими и 
безопасными. При этом в Хорошево-Мневниках 
вырастут бело-красные высотные дома и баш-
ни, где разместятся офисные центры. Словом, 
это будет похоже на смесь Нью-Йорка и Токио, 
если, конечно, сакуры выдержат московские 
морозы... и 
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если, конечно, сакуры выдержат московские 
морозы...

Кузьминки
Это еще один старый район со свои-

ми традициями. Теперь вдоль Рязанского 
проспекта вырастут многоэтажные жилые 
дома. Правда, архитекторы обещают об-
радовать жителей 40-метровыми бульва-
рами, которые, по их задумке, не позволят 
превратить это зеленое местечко в оче-
редной каменный мешок. Школы и дет-
ские сады останутся на прежних местах, 
но их реконструируют и расширят. Именно 
новоселы Кузьминок первыми оценят «зе-
леные зоны» на крышах домов: возможно, 
они распространятся и по другим райо-
нам столицы. Кстати, здесь снесут не все 
хрущевки, несколько из них оставят для 
будущего музея, в котором последующим 
поколениям покажут, как жили их предки.

Головинский район
Головинский район находится на севере города, и разработ-

чики заявили, что с помощью архитектуры собираются решить 
проблему сильного ветра, который периодически портит жизнь 
местным жителям. Это будет сделано с помощью зданий раз-
ной этажности, построенных по четко определенным правилам. 
Именно поэтому проект выглядит таким неровным - рядом с бе-
тонными башнями стоят пятиэтажные домишки, а просторные 
улицы соседствуют с закрытыми дворами, которые будут окру-
жать дома разной этажности.

Разработчики признают, что такая концепция сильно увели-
чит население района, но обещают, что никто из-за этого не по-
страдает. Машины уберут в подземные паркинги, а однополос-
ные дороги превратят в полноценные автотрассы.
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Недавно аналитики из 
швейцарского банка 

Credit Suisse опублико-
вали результаты иссле-

дования, в результате 
которого Россия заняла 

первое место… по нера-
венству распределения 

богатства. Уже после бег-
лого ознакомления с ним 

стало понятно - перед 
нами очередной образчик 

фейк-ньюс. Организато-
рам исследования сле-
довало бы помнить, что 

растиражированная лажа 
вряд ли пойдет на пользу 

имиджу самого банка.

Итак, согласно отчетам 
швейцарских аналитиков 
банка Credit Suisse, на долю 
1% самых богатых росси-
ян по итогам 2017 года при-
ходится 74,5% всех личных 
активов в России. Швейцар-
ские специалисты сравнили 
имеющиеся данные по дру-
гим странам и вывели, что 
наша страна занимает сегод-
ня первое место в мире по 
неравенству распределения 
богатства. То есть у нас самое 
высокое в мире расслоение 
на богатых и бедных, в то 
время как в Германии 1% са-
мых богатых владеет 31,5% 
благосостояния, в США - 
42,1%, в Китае - 43,8%.

Можно ли доверять 
швейцарским 
банкирам?

Понятно, что богатые у 
нас жируют и, глядя на их 
замки и яхты, невольно по-
веришь на слово аналити-
кам из Швейцарии, так же 

как стрелкам на швейцар-
ских часах.

Но так ли на самом деле 
мы ушли вперед от других 
стран? Приведенный швей-
царским банком Credit Suisse 
отчет наводит на мысль о не-
точных данных, на основе ко-
торых впоследствии делались 
ошеломляющие выводы. Как 
минимум удивляет числен-
ность населения России, взя-
тая за основу при расчетах. 
Если верить предыдущему 
исследованию Global Wealth 
Report - 2015, к 2017 году чис-
ленность нашей страны вы-
росла на 6 млн человек, уве-
личившись со 138 до 144 млн! 
Как комментировать такой 
прирост - непонятно, особен-
но зная, что в прошлом году 
численность населения в РФ 
составляла 146,8 млн человек, 

а в 2015 году - 146,2 млн. Но 
для швейцарских аналитиков, 
видимо, несколько миллио-
нов туда, несколько сюда осо-
бой роли не играют.

Смотрим на графики от-
чета дальше. Среднее богат-
ство одного взрослого с 2015 
по 2017 год выросло с $11 726 
до $17 673 - на 50%, а медиан-
ное благосостояние за те же 
годы увеличилось с $1388 до 
$3919 (медианное - когда всех 
жителей с их накоплениями 
сортируют от большего к 
меньшему или наоборот. Точ-
но посередине и будет точка 
медианного богатства). Вы-
ходит, какими-то невероят-
ными темпами наше с вами 
благосостояние росло даже 
в кризисные годы? Как-то не 
вяжутся тогда другие данные: 
в 2015 году менее $10 000 име-

ли 91,4% населения страны, а 
в 2017-м - всего 82%.

Общее богатство домо-
хозяйств России в 2017 году 
швейцарцы оценили в $1,9 
трлн. Для сравнения: богат-
ство жителей крошечного 
Сингапура они оценили в 
$1,2 трлн, а маленького Тай-
ваня - в $3,6 трлн.

В общем, цифры не 
убеждают, а вслед за ними 
и окончательные выводы. 
Тем более что Global Wealth 
Report не единственная 
контора, которая изучает 
уровень неравенства в мире.

Рейтинг - один, 
показатели - другие

В прошлом году в Париже 
прошла презентация докла-
да о мировом неравенстве, 

подготовленного лаборато-
рией World Inequality Report 
(WIR). По данным коллекти-
ва международных аналити-
ков, 45,5% национального бо-
гатства России принадлежит 
богатейшим 10% населения, 
и если сравнивать этот пока-
затель с другими странами, то 
уровень неравенства в России 
близок к среднемировому, а в 
США и Китае он даже выше, 
чем в нашей стране.

Так, доля национального 
дохода, приходящаяся на 10% 
лиц с самыми высокими за-
работками, составляет 37% в 
Европе, 41% - в Китае, 45,5% 
- в России, 47% - в США и Ка-
наде. На Ближнем Востоке - 
61%. Это регион с самым вы-
соким уровнем неравенства.

В докладе WIR сказано: 
«В результате перехода от 
коммунистической эконо-
мики к капиталистической 
частное имущество значи-
тельно увеличилось в Китае 
и России - в три и в четыре 
раза соответственно. Соот-
ношение между частным 
имуществом и националь-
ным доходом в этих странах 
приближается к уровню, ко-
торый можно наблюдать во 
Франции, в Великобритании 
и Соединенных Штатах».

А вот данные и Всемир-
ного банка: неравенство в 
России ниже, чем в США, Ки-
тае, Израиле и Бразилии, но 
выше, чем в Японии и Фин-
ляндии. Получается, рейтинг 
о невероятном неравенстве в 
России - всего лишь чей-то до-
мысел. Случайный или наме-
ренный - отдельный вопрос. 
Но если подобные мифы ак-
тивно распространяются, зна-
чит, это кому-то нужно.

Елена Хакимова

МИФ О НЕВЕРОЯТНОМ 
НЕРАВЕНСТВЕ В РОССИИ

Страны - лидеры по неравенству 
распределения богатства

(доля национального богатства, принадлежащая 1% населения)

74,5%Россия
Индия
Таиланд
Индонезия
Бразилия
Китай
США
ЮАР

58,4%
58%

49,3%
47,9%

43,8%
42,1%

41,9%

Доля национального дохода, 
приходящаяся на 10% лиц 

с самыми высокими заработками

Фейковый график от швейцарского банка

(по данным коллектива 
международных аналитиков)

Они составили рейтинг 35 
стран Европы и Центральной 
Азии по состоянию региональ-
ных доходов и потребления. 
России досталось 3-е место 
после Словакии и Таджикиста-
на. Наша страна значительно 
отстала от таких государств с 
развивающейся экономикой, 
как Бразилия, Индия и Китай.

«Домохозяйства в Сахалин-
ской области, в которой самый 
высокий валовой региональ-
ный продукт (ВРП) на душу на-
селения, имеют уровень жизни, 
аналогичный уровню жизни в 
Сингапуре. В то время как до-
мохозяйства в Ингушетии, где 
самый низкий валовой регио-
нальный продукт на душу на-
селения, имеют уровень жизни 
ближе к тому, что наблюдается 
в Гондурасе», - отмечают авто-
ры доклада. По их оценке, уро-
вень бедности российских реги-
онов колеблется от примерно 
10% в Республике Татарстан, в 
Москве и Санкт-Петербурге до 
почти 40% в некоторых регио-

нах Северного Кавказа, Сибири 
и Дальнего Востока.

Некоторые эксперты уве-
рены, что корни нынешних 
региональных диспропорций 
находятся в СССР. Но так ли 
это? Каждая республика и 
область в советские време-
на была «винтиком» обще-
союзного экономического 
механизма. Власти умело 
уравнивали социально-эконо-
мическое развитие республик 
и их регионов - медицина и об-
разование были бесплатными 
от Москвы до самых до окра-
ин, плата за проезд в обще-
ственном транспорте и услуги 
ЖКХ - символическими.

Развал СССР по живому 
разорвал некогда прочные 
хозяйственные связи между 
бывшими союзными респу-
бликами, сильно ослабли они 
и внутри РФ. Да и нынешняя 
наша экономика, в отличие 
от советской, не в том состо-
янии, чтобы «раздавать всем 
сестрам по серьгам». Доля 

России в мировом ВВП недотя-
гивает до 2%. Доля СССР в 1990 г. 
была в шесть раз больше.

Однако иметь финансовые 
ресурсы для сглаживания ре-
гиональных диспропорций 
- полдела. Для подтягивания 
отстающих регионов нужна 
политическая воля.

«Возникает ощущение, 
что где-то во второй полови-
не 2000-х годов российская 
власть устала от нудного и 
неблагодарного занятия - 
перераспределения средств 
в пользу бедных (и людей, и 
регионов) - и захотела «тво-
рить», - размышляет ведущий 
регионовед России, доктор 

географических наук Наталья 
Зубаревич. - Оказались вос-
требованными большие амби-
циозные проекты, такие как 
олимпийский Сочи или модер-
низация Санкт-Петербурга... 
В региональной политике за-
дача смягчения территориаль-
ных различий явно уходит на 
второй план, а в социальной 
- такой проекции никогда и не 
было. Но если страна хочет 
устойчиво развиваться, задачу 
смягчения социальных раз-
личий между регионами рано 
или поздно придется решать».

Нарастающие диспропор-
ции в развитии регионов - тен-
денция тревожная. Не может 

быть по-настоящему стабиль-
ным государство, состоящее 
из горстки богатых и массы 
бедных регионов, живущих за 
счет регионов-«доноров». Де-
прессивные территории про-
должат терять население, пе-
ретекающее в Центральную 
Россию, в основном в Москву, 
перегревая ее инфраструкту-
ру. Обширные пространства 
Сибири и Дальнего Востока 
мы можем потерять, причем 
не в результате войны, а по-
тому, что они обезлюдеют. Те 
же китайцы их в два счета за-
селят.

Региональный сепаратизм 
в России, как мы помним, под-
нял голову при Ельцине и 
практически сошел на нет при 
Путине. Однако полностью 
не исчез, а, подобно лесному 
пожару, тлеет до поры до вре-
мени под слоем почвы. Вопи-
ющий диспаритет в развитии 
регионов, уровне жизни их на-
селения может этот дремлю-
щий огонь раздуть.

Напрашивается вывод: 
без радикальной реформы 
региональной политики, эф-
фективных мер по ликвида-
ции неравенства российских 
регионов мы можем страну, 
во всяком случае, в нынеш-
нем ее виде, потерять.

Георгий Палашевский

РОССИЯ - СОЮЗ СИНГАПУРА И ГОНДУРАСА?
РФ вошла в тройку мировых лидеров по показателю 

неравенства своих регионов. Такой вывод содер-
жится в докладе, подготовленном специалистами 

Всемирного банка.

37,0%Европа

41,0%Китай

45,5%Россия

47,0%США, Канада
61,0%Ближний Восток
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Подготовила Елена Хакимова

Адвокат Андрей Уткин: «По 
условиям договора покупа-
тели имеют право переофор-
мить транспортное средство 

только после окончательного рас-
чета с продавцом или сразу после 
заключения договора (все зависит 
от условий сделки). Если автомо-
биль все еще зарегистрирован на 
вас, вы можете подать заявление 

об угоне. Если же он уже пере-
оформлен на новых покупателей, 
необходимо в срочном порядке 
обратиться в суд с иском о растор-
жении договора купли-продажи и 
одновременно с иском о ходатай-
стве о наложении на транспорт-
ное средство обеспечительных 
мер, чтобы автомобиль не был 
перепродан третьим лицам».

Продал машину - оказался без денег

Я продал машину с отсрочкой платежа и получил задаток. 
Покупатели исчезли, телефоны отключили, на связь не вы-
ходят. Что делать?

И.Д. Пашкин, г. Тверь.
?

!

П д Е Х

Адвокат Максим Палов: 
«Прежде всего вам необхо-
димо составить письменное 
заявление, в котором 

потребовать от сервисно-
го центра выдать ваш 
телефон на руки без 
ремонта, указав, что 
вас не устраивает 
озвученная по теле-
фону стоимость 
ремонтных работ. 
Заявление необходи-
мо составить в двух 
экземплярах. Один 
должен остаться у вас 
с отметкой о его принятии 
к рассмотрению - с датой, подпи-

сью и ее расшифровкой, - второй 
с теми же данными - в мастерской. 
Если откажутся принимать заявле-

ние и ставить отметку, напра-
вить его почтой ценным 

письмом с описью вло-
жения. Согласно за-
кону «О защите прав 

потребителей», 
срок ответа на 

претензию состав-
ляет 10 дней. Если в 
установленный срок 
ваши требования 
удовлетворены не 

будут, вы вправе тре-
бовать неустойку и возме-

щение всех убытков через суд».

Верните мой телефон!

Я заключила договор с сервисным центром на проведение диа-
гностики и ремонт смартфона. В документе было указано, 
что сумма ремонта оговаривается по телефону, а сумма диа-
гностики - 690 рублей. После проведения диагностики со мной 
связался менеджер и сообщил, что стоимость ремонта со-
ставит около 3000 рублей, а через несколько часов менеджер 
по телефону озвучил, что стоимость ремонта - 7300 рублей. 
Учитывая стоимость смартфона - 10 тыс. рублей, я решила 
отказаться от ремонта и заплатить только за диагности-
ку, о чем и сказала сотруднику центра, но мне наотрез от-
казались возвращать телефон, пока я не заплачу 7300 рублей. 
Как мне вернуть телефон?

Мария Н., г. Саратов.

?

!

Юрист Анна Петрова: «По-
мимо административного 
штрафа 500 рублей (ст. 21.6 
КоАП РФ) возможна уго-
ловная ответственность. В 

соответствии с п. 7 постановления 
Пленума Верховного суда РФ от 3 
апреля 2008 года №3 при решении 
вопроса о том, является ли укло-
нение от медобследования по на-
правлению призывной комиссии 
преступлением, предусмотренным 
ч. 1 ст. 328 Уголовного кодекса РФ, 
или административным правонару-
шением (ст. 21.6 КоАП РФ), судам 
следует устанавливать направлен-
ность умысла лица, уклоняющего-
ся от этого мероприятия. Если при-
зывник без уважительных причин 
не является на медобследование 
с целью уклониться от призыва 
на военную службу, такое деяние 

должно повлечь уголовную ответ-
ственность по ч. 1 ст. 328 УК РФ. 
В этом случае виновный наказы-
вается штрафом в размере до 200 
тысяч рублей; штрафом, равным 
доходу осужденного за период до 
1,5 года; привлечением к принуди-
тельным работам на срок до 2 лет; 
арестом на срок до полугода; лише-
нием свободы на период до 2 лет.

Не могу не упомянуть, что в по-
следнее время военкоматы не толь-
ко поднимают вопросы о привлече-
нии граждан к административной 
ответственности, но и с большим 
удовольствием направляют матери-
алы по уклонистам в Следственный 
комитет для решения вопроса о воз-
буждении уголовного дела (уголов-
ные дела возбуждаются, если граж-
данин неоднократно - два и более 
раз - не явился по повестке)».

Уклонистам грозит лишение свободы
Мне 20 лет, сейчас учусь в колледже на последнем курсе. Мне пришла 
повестка на прохождение медкомиссии, и я ее подписал, но в назна-
ченную дату в военкомат не пришел. Что мне за это грозит?

Илья Н., г. Красногорск.
?

!Начальник Главного управ-
ления Пенсионного фонда 
России №5 по Москве и Мо-
сковской области Александр 

Акименко: «На сегодняшний день 
действует Федеральный закон от 
28.12.2013 №400-ФЗ «О страховых 
пенсиях». Внесенные в него изме-
нения, которые вступили в силу 
01.01.2017, дали возможность пенси-
онеркам, родившим детей до 1990 
года, по их выбору заменить период 
работы периодом ухода за детьми до 
достижения ими возраста 1,5 года, но 
не более 6 лет в общей сложности.

Так, согласно внесенным изме-
нениям, с 1 января 2015 г. 1,8 пен-
сионного балла начисляется за 
год ухода за первым ребенком, 3,6 
балла - за год ухода за вторым, 5,4 
балла - за год ухода за третьим и 
последующими детьми. К примеру, 
родив четверых детей и находясь в 
отпуске по уходу за ними в общей 
сложности 6 лет, женщина может 
заработать 24 пенсионных балла. 
При стоимости одного пенсионно-
го балла 81,49 руб. (в 2018 г.) потен-
циально за 1,5 года ухода можно 
получить прибавку 220,02 руб. за 
первого ребенка, 440,05 руб. - за 
второго, 660,07 руб. - за третьего и 
четвертого. Выбор в пользу пери-
одов ухода актуален для женщин 
с низкой зарплатой, а также для 
многодетных матерей, если в пе-
риоды ухода за детьми у них была 
работа с невысокой зарплатой.

Надо понимать, что необязатель-
но замена периода работы на пе-
риод ухода приведет к увеличению 
размера пенсии. Возможность и це-
лесообразность замены периодов 
определяется специалистами ПФР 
расчетным путем индивидуально, 
исходя из персональных параметров 
заработанных гражданином пенси-
онных прав. Право подать заявление 
на перерасчет есть у каждого пенси-
онера. Сроки не ограниченны. Если 
в процессе пересчета пенсии увели-
чатся, выплаты будут произведены 
с первого числа месяца, следующего 
за месяцем обращения.

Особо хочу остановиться на до-
плате к пенсии за детей, рожденных 
до 1990 г. Именно у этой категории 
граждан возникают вопросы в свя-

зи с изменениями в законе. Ответ-
ственно заявляю, что распростра-
няемая информация о прибавке 
за рожденных до 1990 г. детей не 
соответствует действительности. 
Год рождения ребенка значения не 
имеет - он может быть рожден и до 
1990 г., и позднее. Главное, что, со-
гласно ст. 12 закона «О страховых 
пенсиях», в стаж может быть учтено 
в общей сложности не более 6 лет 
периодов ухода за детьми длитель-
ностью 1,5 года.

Тем, кому пенсия назначена по-
сле 1 января 2015 г., беспокоиться 
о перерасчете не нужно: при на-
значении пенсии им уже выбран 
наиболее выгодный вариант в со-
ответствии с законодательством.

Те, кому пенсии были назначены 
до 1 января 2015 г., вправе обратить-
ся в органы ПФР за возможным пе-
рерасчетом пенсии для замены пе-
риодов работы периодами ухода за 
детьми в баллах. Таким женщинам 
периоды ухода за детьми не были 
учтены при назначении пенсии, 
так как новая балльная система их 
учета появилась только в 2015 году, 
а трудовой стаж устанавливается 
на основании записей в трудовой 
книжке, в которой периоды ухода 
за детьми никак не отмечаются. 
Если же при назначении пенсии 
женщина уже предоставляла свиде-
тельства о рождении детей, то эти 
периоды ухода за детьми уже были 
учтены ей в трудовой стаж по нор-
мам старого законодательства и ей 
также может быть выгоден расчет 
этих периодов по новым правилам 
в пенсионных баллах. Но из-за того, 
что «нестраховые периоды» по ухо-
ду за детьми исключаются из трудо-
вого стажа, общий размер пенсии 
уменьшается, и в 80-90% случаев 
перерасчет оказывается невыгод-
ным. Именно поэтому гражданам 
и отказывают в проведении такого 
перерасчета. Его делают тем, кому 
он действительно выгоден. 

Автору письма рекомендую лич-
но обратиться в территориальное 
управление Пенсионного фонда 
и попросить специалиста в вашем 
присутствии рассмотреть аспекты 
выплатного дела, ведь каждый слу-
чай сугубо индивидуален».

Кому положена прибавка 
к пенсии за детей?

Слышала, что матери, родившие детей до 1990 года, могут по-
лучить прибавку к пенсии. Но говорят, что она положена толь-
ко тем, у кого пенсия меньше 14 тысяч. Моя пенсия - 17 тысяч 
рублей. Положена ли мне доплата?

Н.М. Орехова, г. Люберцы.
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Благотворительные 
организации «Ночлеж-
ка» и «Второе дыхание», 
помогающие бездом-
ным, решили открыть 
в Москве «Культурную 
прачечную». Не секрет, 
что людям без крыши 
над головой нужны не 
только еда и теплый 
ночлег. Очень важно 
где-то помыться и по-
стирать свою одежду, 
чтобы хоть как-то со-
хранить свой человече-
ский облик, ну и просто 
элементарно не болеть.

«Не хотим 
бомжей на 
наших улицах!»

Но жители района, 
где предполагалось по-
строить прачечную, 
возмутились: почему 
подобное учреждение 
должно работать среди 
плотной жилой застрой-
ки? Сейчас в районе 
почти нет бездомных, 
а организаторы обеща-
ли приглашать в пра-
чечную бездомных со 
всей Москвы. «Куда эти 
люди пойдут потом? К 
нам в подъезды и на дет-
ские площадки?» - него-
довали жители района.

Они отмечают, что 
бездомным придется до-
бираться к прачечной 
от станций метро кило-
метра два дворами, че-
рез детские площадки. 
В 15 метрах от будущей 
прачечной - жилой дом, 
в 300 метрах - роддом. 
«Не секрет, что бомжи 
часто болеют открытой 
формой туберкулеза, 
чесоткой, гепатитами. 
Никаких мер предосто-
рожности организаторы 
прачечной принимать 
не собираются, считая, 
что достаточно будет 
добавить при стирке 
одежды средство для де-
зинфекции. Почему для 
производства фейервер-
ков и химического син-
теза нужны регламенты 
и специальные зоны? 
Все понимают, что это 
опасно. А почему раз-
мещение учреждений 
для бездомных никак 
не регламентируется? 
- удивляется Ирина Ка-
граманова, жительница 
Савеловского района. - 
Глупо отрицать, что без-
домные - это специфиче-
ская социальная группа. 
Если мы не хотим эпиде-
мий и роста социальной 
напряженности, госу-
дарство должно создать 
специальный регламент 
для размещения подоб-
ных учреждений. Это 
даже не городская, это 
федеральная проблема. 
Нельзя пускать это на 
самотек. Да, бездомным 
надо помогать, такие 
проекты нужны. Но без 
ущерба для безопасно-
сти и здоровья обычных 
горожан».

Ж и т е л и  р а й о н а 
встретились с предста-
вителями управы райо-
на и Роспотребнадзора. 
«Местные власти нас 
поддерживают. Сейчас 
прачечная расположе-
на с нарушением сани-
тарных норм - слишком 
близко к жилым домам. 
Мы думаем, что подоб-
ные заведения в принци-
пе нельзя делать в цен-
тре жилых кварталов», 
- утверждает Ирина.

«Почему бы не от-
крыть такую прачеч-
ную у вокзалов, где 
обитают бездо-
мные, или рядом 
с уже существу-
ющими центра-
ми социальной 
адаптации?» - за-
дают жители во-
просы органи-
заторам. Здесь даже 
планировали создавать 
общественные патрули, 
чтобы поддерживать 
безопасность в своем 
районе.

Такое ярко негатив-
ное отношение местных 
жителей к идее прачеч-
ной может повлечь за 
собой и еще один отри-
цательный эффект. Го-
рожане жалуются, что 
их насильно призывают 
к благотворительности. 
Снова разовьется агрес-
сия к маргинальным 
слоям - вместо желания 
пожалеть и помочь на-
селение начнет проеци-
ровать на бездомных 
свою ненависть.

Как помочь 
бездомному?

Социальный про-
ект Дарьи Алексеевой 
Charity Shop и затем 
фонд «Второе дыхание» 
развивались несколь-
ко лет. В Charity Shop 
можно сдать вещи, они 
будут проданы, а выру-
ченные средства пойдут 
на поддержку людей, 

оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации. 
Такие благотворитель-
ные магазины активно 
развиваются в Москве 
и других городах. По-
степенно магазин стал 
нанимать на работу лю-
дей из социально неза-
щищенных групп, часть 
вещей стали передавать 
нуждающимся. Вырос-
ло количество гумани-
тарных проектов, и от-
крылся фонд «Второе 
дыхание». За 2017 год 
фондом было собрано 
150 тонн одежды, из них 

20 процентов передали 
нуждающимся - это 30 
тонн одежды, примерно 
120 000 единиц вещей.

Но чтобы больше ве-
щей можно было напра-
вить на благотворитель-
ность, их нужно стирать. 
Мощностей машинок на 
складе не хватало, стало 
ясно, что нужна боль-
шая прачечная.

Это  совместный 
проект двух благотво-
рительных организа-
ций - «Ночлежки» и 
«Второго дыхания». В 
первой половине дня в 
прачечную приходят 
стирать вещи бездо-
мные, а во второй - сти-
раются вещи «Второго 
дыхания» для передачи 
нуждающимся семьям в 
регионах. 

«Мы выбирали ме-
сто, исходя из цены, пло-
щади помещения: нам 
нужно было небольшое 
помещение, а не огром-
ный неота пливаемый 
ангар в промзоне, доста-
точные электрические 
мощности и доступ-
ность - поближе к метро 
и вокзалам, - поясняет 

Дарья Алексеева, учре-
дитель фонда «Второе 
дыхание». - По нашему 
мнению и мнению юри-
стов, выбранное поме-
щение соответствует 
требованиям СанПиН и 
ничем не отличается от 
прочих прачечных, рас-
положенных в СВАО. 
Все дело в бездомных, а 
именно о них в законах 
ничего не сказано - каж-
дый гражданин страны 
имеет право на свободу 
передвижения».

«Несколько недель 
назад мы встретились 
с главой управы Саве-
ловского района. Он 
передал нам опасения 
местных жителей, мы 
рассказали про наш 
опыт работы, ответили 
на вопросы, - говорит 
директор московского 
филиала «Ночлежки» 
Дарья Байбакова. - В на-
чале сентября мы также 
встречались с муници-
пальными депутатами. 
С ними конструктив-
ного разговора, к сожа-
лению, не получилось. 
Но мы рады, что есть 
возможность услышать 
друг друга. Мы полу-
чили предостережение 
Роспотребнадзора - это 

документ, который пре-
достерегает нас от на-
рушения закона. Но мы, 
конечно, не будем его 
нарушать. Мы первые 
заинтересованы, чтобы 
все работало по прави-
лам, в соответствии со 
всеми нормативами. Не-
делю назад мы направи-
ли в Роспотребнадзор 
наш официальный от-
вет».

Возможен ли 
диалог?

Случилось так, что 
столкнулись две сторо-
ны общества, которые 
в общем-то обычно за-
одно. С одной стороны, 
это благотворительный 
сектор, часто страда-
ющий от недоверия и 
обвинений, которому 
нужна наша помощь, с 
другой - обычные люди, 
которые уже привыкли, 
что их мнения никто не 
спрашивает, и это чув-
ство бесправия злит и 
раздражает.

Социолог Наталья 
Сорокина считает, что 
в таких ситуациях край-
не важно опираться на 
местное сообщество. 
«Этот конфликт пока-

зателен: местные жите-
ли способны сплотиться 
за или против какой-то 
идеи, - полагает эксперт. 
- Лучше, чтобы за, но для 
этого надо рассказывать 
о плюсах и возможно-
стях идеи для самого 
этого сообщества».

Авторы проекта 
даже не предполагали, 
что конфликт достиг-
нет подобных размахов. 
Проекты «Ночлеж-
ки» хорошо извест-
ны в Петербурге - это 
организация, которая 
действительно измени-
ла отношение людей к 
бездомным, вынесла об-
суждение проблемы на 
новый уровень. Их про-
странства в Петербурге 
(приют, консультацион-
ная служба и прачечная 
в 500 метрах) больше 
похожи на модный бер-
линский хостел, а не на 
соцучреждение с безыс-
ходностью и тоской.

Чем можно объяс-
нить такое противосто-
яние? Дарья Алексеева 
полагает, что совпало 
много разных факто-
ров: активная позиция 
жителей района, острая 
проблема с бездомными 
в Москве, прошедшие 
выборы мэра, перед ко-
торыми активизирова-
лись муниципальные де-
путаты. «Большинство 
людей, говоря о бездо-
мных, представляют 
себе людей, которые на 
улице достаточно дав-
но и им очень сложно 
вернуться в общество, 
- говорит Дарья Алек-
сеева. - На самом деле, 
проблема бездомности 
намного шире, когда 
человек находится на 
улице всего несколько 
недель, ему легче по-
мочь. Именно это мы и 
собираемся сделать».

P. S. Пока верстался 
номер, стало извест-
но, что руководство 
«Ночлежки» приняло 
решение отказаться от 
открытия прачечной в 
Савеловском районе - 
будут искать новое по-
мещение.

Марина Лепина
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«Бездомным надо по-
могать, такие проекты 
нужны. Но без ущерба 

для безопасности и здо-
ровья обычных горожан».

ПРАЧЕЧНАЯ
В Москве планиро-
вали открыть обще-
ственную прачеч-
ную, где бездомные 
смогли бы бесплатно 
стирать свои вещи. 
Попытка открыть про-
ект в Савеловском 
районе города встре-
тила жесткий отпор 
местных жителей, не 
желающих такого со-
седства.

ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ
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Затянется ли петля 
вокруг «Петелинки»?

В некоторых образцах продукции одной из самых известных 
в России птицефабрик обнаружены сальмонеллы, листерии и 

антибиотики. «Петелинку» ждут в суде.

3 октября стало из-
вестно, что Россельхоз-
надзор будет через суд 
настаивать на штрафе от 
700 тыс. до 1 млн руб. или 
на приостановке на срок 
до 90 суток деятельно-
сти ЗАО «Петелинская 
птицефабрика» группы 
«Черкизово». Ходатай-
ство с подобными тре-
бованиями ведомство 
направило в арбитраж 
после проверок птице-
водческой продукции 
территориальными 
управлениями Россель-
хознадзора по Костром-
ской и Ивановской обла-
стям, а также по городу 
Москве, Московской и 
Тульской областям. В ре-
зультате исследований 
Центральная научно-ме-
тодическая ветеринар-
ная лаборатория обна-
ружила в пробах бренда 
«Петелинка» бактерии 
сальмонеллы, листерии 
и антибиотики.

Претензии к Пете-
линской птицефабрике 
со стороны государ-
ственных ревизоров 
предъявляются не пер-
вый раз. Весной этого 
года Россельхознадзор 
уже штрафовал пред-
приятие на 300 тыс. руб. 
за найденную в его об-
разцах сальмонеллу. 

А чуть раньше Рос-
контроль обнаружил 
в них антибиотики. Их 
уж точно только на фа-
брике могли вколоть. 
Присутствующие в про-
дукции препараты ока-
зывают аналогичное 
действие на микрофлору 
человека, хочет того по-
требитель или нет. Кро-
ме того, употребление 
продуктов, в которых со-
держатся антибиотики, 
опасно для человека вы-
работкой привыкания к 
препаратам. Также суще-
ствует риск аллергиче-
ских реакций и возник-
новения дисбактериоза.

А патогенные микро-
организмы - вещь куда 
более серьезная, чем 
антибиотики: бактерии 
сальмонеллы поражают 

органы пищеварения, а 
листерии вызывают ин-
фекционные заболева-
ния.

Тем не менее в группе 
«Черкизово» удивлены 
слишком резким на-
строем надзорного ве-
домства и считают, что 
3 млрд руб., вложенных 
за последние два года 
в биологическую безо-
пасность производства, 
а также в оснащение фа-
бричной лаборатории по 
современным междуна-
родным стандартам, обе-
спечивают безопасность 
продукции. На пред-
приятии убеждены, что 
некачественное мясо, о 
котором говорит Рос-
сельхознадзор, - поддел-
ка бренда, контрафакт. К 
тому же, напомнило ру-
ководство «Петелинки», 
в июне ведомство прове-
ряло ее производство, но 
никаких нарушений не 
выявило. И вот на тебе - 
подали в суд!

У потребителей еди-
ного мнения о продук-
ции «Петелинки» нет. 
Одним она нравится, 
другие ею категори-
чески недовольны. На 
вкус и цвет товарищей 
нет, однако ряд экспер-
тов все же негативно 
отозвались о действиях 
Россельхознадзора в от-
ношении знаменитого 
бренда. Например, их 
возмущают варианты 
наказания, грозящие 
компании. «Очевидно, 
что остановка работы 
на 90 дней равна при-
нудительному банкрот-
ству, а штраф в 700 тыс. 
даже легким испугом 
не назовешь, - говорит 
гендиректор компании 
MAR Consult Дмитрий 
Шиманов. - В России за-
коны специально имеют 
такую большую вилку 
мер наказаний. Это, по 
моему мнению, дает воз-
можность брать взятки 
и создавать видимость 
справедливости».

Некоторые специ-
алисты предположили, 
что руками Россельхоз-

надзора птицефабрику 
хотят «наказать» другие 
производители куряти-
ны. Как известно, спрос 
на нее сегодня превыша-
ет предложение, и мас-
сово представленная на 
рынке продукция «Пе-
телинки» явно не всем 
по душе. Если же этот 
бренд исчезнет из ма-
газинов хотя бы на три 
месяца, конкуренты бы-
стро займут его место.

Депутат Госдумы, экс-
руководитель Роспо-
требнадзора Геннадий 
Онищенко отметил, что 
обнаружение сальмо-
неллы в продукции, изъ-
ятой в рознице, не повод 
для серьезной меры, на 
которой настаивает Рос-
сельхознадзор, а оста-
навливать предприятие 
можно после его ком-
плексной проверки, а не 
после единичной про-
верки магазина.

Нужно учесть, что 
продукция, к которой у 
Россельхознадзора на-
копились претензии, 
все же была выявлена 
в рознице, и неизвестно, 
как мясо транспортиро-
валось до прилавка и в 
каких условиях храни-
лось в магазине. Смогут 
ли в Россельхознадзоре 
доказать, что патоген-
ные микроорганизмы 
попали в тушки непо-
средственно на произ-
водстве? Компетентные 
ответы, надеемся, будут 
даны в процессе слуша-
ний, а пока суд не вынес 
вердикта, потребителей 
интересует другое: будут 
ли продукцию под мар-
кой «Петелинка» сни-
мать с реализации? Не 
приведет ли закрытие 
крупной птицефабрики 
к повышению цен на 
другие куриные бренды? 
В условиях приостанов-
ки производства одного 
из крупнейших мясных 
предприятий такое раз-
витие событий вполне 
возможно. Ждем реше-
ния суда...

Елена Хакимова

Россиян хотят 
перевести 
на «энергопайки»

Правительство собирается «навести порядок» в тарифах 
на электроэнергию, изменяя их для различных групп 
потребителей. Есть от чего прийти в уныние - мы давно 
привыкли к тому, что все реформы в стране проводятся 
исключительно за счет граждан.
С почином выступи-

ли Минэкономразви-
тия и Минэнерго. Они 
предложили диффе-
ренцировать плату за 
электричество в зави-
симости от уровня по-
требления. Если он не 
превышает 300 кВт/ч 
в месяц (социальную 
норму), применяется ба-
зовый тариф, при рас-
ходе от 300 до 500 кВт/ч 
- повышенный, свыше 
500 кВт/ч - «экономи-
чески обоснованный». 
Размеры трех тарифов 
пока что не уточняют-
ся. Не исключено, что 
они будут значительно 
отличаться друг от дру-
га. Заметим также, что 
речь идет об объемах 
потребления не на од-
ного человека, а на один 
счетчик.

Инициативу двух ве-
домств уже поддержал 
профильный вице-пре-
мьер Дмитрий Козак. 
Он поручил до середи-
ны января будущего 
года проработать но-
вые тарифные планы. 
Если правительство 
даст добро, с лета 2019 г. 
они вступят в силу.

Зачем же понадо-
билось вводить новую 
систему оплаты? В пра-
вительстве разъясняют: 
надо стимулировать 
экономию электриче-
ства и уменьшить так 
называемое перекрест-
ное субсидирование по 
энерготарифам. Из-
вестно, что тарифы 
для населения сегодня 
ниже, чем для промыш-
ленных предприятий. То 
есть промышленность, 
по сути, вынуждена 
брать на себя часть на-
ших расходов.

«Градация размера 
тарифа в зависимости 
от объема потребления 
принимается прежде 
всего в интересах абсо-
лютного большинства 

потребителей, населе-
ния, - заявил Дмитрий 
Козак. - Это позволит 
на некоторое время, 
может быть, даже при-
остановить индексацию 
тарифов на электро-
энергию для подавля-
ющего большинства 
жителей». Мысль, мяг-
ко говоря, спорная. 
Когда у нас последний 
раз хоть что-то дела-
лось для «абсолютного 
большинства» населе-
ния? Да и кто помешает 
энергетикам повышать 
тарифы после внедре-
ния новшества? До сих 
пор они только каждый 
год повышались.

Тем временем в 
ФАС подсчитали, что 
в среднем один россия-
нин потребляет около 
89 кВт/ч в месяц, но в 
зависимости от регио-
на показатель сильно 
меняется. Глава Фонда 
энергетического раз-
вития Сергей Пикин 
призвал не забывать о 
гражданах, живущих в 
районах, где нет газо-
снабжения и электро-
энергия не от хорошей 
жизни используется для 
отопления. По словам 
Пикина, энергопотре-
бление у таких жите-
лей может быть и 500, 
и 1000 кВт/ч в месяц. У 
них за свет при новом 
порядке оплаты набе-
жит не одна дополни-
тельная тысяча рублей. 
Между тем эти люди 
в подавляющем боль-
шинстве своем отнюдь 
не миллионеры.

Эксперты подсчита-
ли: если взять семью из 
двух человек, живущих 
в квартире без электро-
плиты, средняя норма 
расхода электричества 
для них будет 100-120 
кВт/ч в месяц. Электро-
плита и энергосбере-
гающий холодильник 
добавят по 30 кВт/ч. 

Получается уже под 200 
кВт/ч. А если приплю-
совать пылесос, микро-
волновку, компьютер, 
если семья многодет-
ная, расходы на элек-
тричество в разы пре-
высят соцнорму.

Напомним, в 2013 г. 
власти уже пытались 
ограничить энергопо-
требление, запустив 
эксперимент в шести 
регионах. Тогда были 
введены нормы 50-190 
кВт/ч, но не на квартиру, 
а на человека, исходя из 
числа прописанных на 
жилплощади. Предпо-
лагалось, что «пилот» с 
июля 2014 г. распростра-
нится на всю Россию. 
Однако дело не пошло. 
Выяснилось, например, 
что во Владимирской 
области в соцнорму 
укладывались менее 
половины жителей. 
А жители Ростовской 
области даже вышли 
на митинг, потребовав 
отставки губернато-
ра. ОНФ тогда пре-
дупредил, что переход 
на электрическую соц-
норму может привести 
к массовым протестам.

Однако опыт ничему 
чиновников не научил. 
Их уверения в том, что 
жители РФ от введения 
новой системы оплаты 
электричества только 
выиграют, отдают бле-
фом. Если кто и вы-
играет от нее, то это 
энергокомпании, инте-
ресы которых лоббиру-
ют в правительстве. Пе-
реход на новый порядок 
оплаты киловатт-часов 
четко укладывается в 
стратегию власти - ре-
шать все экономиче-
ские проблемы за счет 
россиян, понижая и без 
того весьма невысокий 
уровень жизни боль-
шинства граждан.

Георгий 
Палашевский
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Александр Н. так и напи-
сал в объявлении: «Обреме-
нение - мама».

...Наталья Иосифовна Н. 
родила единственного ребен-
ка почти в сорок лет - замуж 
не вышла, потому что ухажи-
вала за собственной больной 
матерью.

Единственный сын
«Я его одна растила, он был 

очень привязан ко мне, - рас-
сказывает женщина. - Если 
бы мне сказали, что я буду су-
диться с собственным сыном, 
я бы никогда не поверила!»

Мама Натальи Иосифов-
ны умерла, когда Александру 
было два года. С того време-
ни и по сей день он для нее - 
главное сокровище в жизни.

В 90-е она даже не ста-
ла приватизировать на себя 
квартиру, которую получила 
вместе со своей мамой в 1972 
году. «Саша приватизировал 
на себя квартиру, сказал, ка-
кая разница, на кого кварти-
ра. Ты все равно тут будешь 
жить, - продолжает Наталья 
Иосифовна. - Но я не хотела 
портить ему личную жизнь - 
в конце 90-х купила дом в де-
ревне, уехала туда, там огород, 
куры...»

Ночная кукушка 
дневную 
перекукует

Молодой выпускник Ба-
уманского университета без 
мамы жить тогда не смог - 
через несколько месяцев по-
ехал за ней в деревню и уго-
ворил вернуться обратно в 
Москву. Так они и жили душа 
в душу, пока десять лет назад 
на горизонте Александра не 
появилась некая Катерина.

«Она на тот момент, как и 
он, работала в банке, - вспо-
минает женщина. - Свою 
квартиру она сдала, пришла 
к нам жить. С этого момента 
я даже не могу понять, что с 
ним случилось!»

Отношения с гражданской 
женой у Александра понача-
лу не ладились. Он не хотел 
с ней расписываться даже 
после того, как она родила 
дочку.

«Она тю-тю-тю со мной, а 
я чувствовала неприязнь, - го-

ворит Наталья Иосифовна. 
- Она требовала, чтобы я его 
заставила с ней расписаться, 
я пыталась на него повлиять 
ради ребенка, но ничего не 
получалось! Этого она так и 
не смогла мне простить, что 
не заставила его взять ее в 
официальные жены».

В 2013 году, когда женщина 
уезжала к родственникам на 
два дня, Александр исчез из 
квартиры вместе с граждан-
ской женой и дочкой. Ната-
лья Иосифовна кинулась его 
искать. Но все было тщетно! 
На работе он уволился, дачу 
продал, телефон отключил. 
До исчезновения Александр 

мечтал уехать жить за грани-
цу: «Его друзья звали в Кана-
ду, даже работу ему там наш-
ли. Но он отказался - сказал, 
что там холодно».

Иммиграция 
в Эквадор

Наталья Иосифовна ста-
ла ходить по посольствам и 
спрашивать, не обращался 

ли к ним за визой ее сын. 
И в посольстве Эквадора 
неожиданно вспомнили та-
кого гражданина - Алексан-
дра Н.!

«Там на ресепшене русская 
женщина, она нашла его ан-
кету, дала мне его телефон. 
Я позвонила ему в Эквадор. 
Он такой скандал устроил...» 
- вспоминает Наталья Иоси-
фовна.

А через несколько дней 
произошел странный случай. 
«Я эту дату запомнила - 27 
октября. Прихожу домой, не 
успела раздеться, звонок в 
дверь: «Наталья Иосифов-
на?» Я открываю. На поро-
ге - незнакомые люди: «Мы 
пришли посмотреть кварти-
ру». Я опешила: как посмо-
треть, вы кто? А мы, говорят, 
покупатели!»

Потом приходили еще 15 
покупателей, из них только 
двое, познакомившись с про-
живающей в квартире пожи-
лой женщиной, отказались 
от покупки «по моральным 
соображениям». «Один поку-
патель ужаснулся. Другая по-
купательница, пообщавшись 
со мной, сказала: нет, нет!»

Остальные 13 человек 
были готовы купить квар-
тиру «с мамой» хоть сейчас. 
«Один предлагал мне часть 
дома в Подмосковье: мол, он 
покупает нашу квартиру, а я 
выселяюсь. Другой дом пред-
лагал аж в Коктебеле! Я го-
ворю: да у меня самой дом в 
деревне есть, только нет здо-
ровья там жить. Честно гово-
ря, не ожидала, что на этом 
свете так заживусь», - вздыха-
ет Наталья Иосифовна.

Вскоре она увидела объ-
явление в газете о продаже 
своей квартиры. С этими са-
мыми словами: «Обремене-
ние - мама». «Я обременение 
теперь. Называюсь обреме-
нением...»

Женщина пошла к адвока-
ту. Он сказал: надо подавать в 
суд и накладывать арест. Так и 
сделали. Пока шли судебные 
разбирательства, на квартиру 
был наложен арест. Наталья 
Иосифовна пыталась отме-
нить приватизацию, доказы-
вала, что, по сути, это ее квар-
тира, а не квартира ее сына.

Но суд отменить привати-
зацию отказался. Ведь Ната-

лья Иосифовна сама не захо-
тела приватизировать на себя 
квартиру, находясь в твердом 
уме и добром здравии, а пото-
му какие могут быть претен-
зии... «В суде мне говорили: 
Верховный суд дал указание 
защищать собственников 
жилья от пересмотра итогов 
приватизации. Вот они сына 
моего и защитили», - говорит 
женщина.

Жизнь, как в окопе
И вот суды закончились. 

Арест с квартиры сняли. 
Снова повалил покупатель. 
Ведь вместо рыночной цены 
10-11 млн Александр Н. вы-
ставил квартиру на продажу 
за 5,5 млн рублей, то есть за 
половину стоимости.

Сейчас Наталья Иосифов-
на живет, словно в окопе: ког-
да звонят в дверь, она неза-
метно крадется на цыпочках, 
чтобы посмотреть в глазок, 
что там за новый покупатель 
пришел? Она уверена, что в 
таких полувоенных услови-
ях жить ей осталось недолго: 
«Найдут, что сделать. По го-
лове на улице дадут кирпи-
чом, скажут - сама упала, по-
скользнулась. Или вывезут 
куда-нибудь в лес, чтобы не 
вышла, или в дурдом насиль-
но увезут. Я уже из дома не 
выхожу - боюсь».

Сын за несколько лет су-
дебных тяжб ни разу ей не 
позвонил. Как он устроился 
в далекой теплой стране со 
своей семьей? Наталья Иоси-
фовна этого не знает. Недав-
но она встретила школьного 
приятеля Александра, кото-
рый рассказал ей, что пара 
продала квартиру Катерины, 
чтобы организовать в Эква-
доре бизнес. Но бизнес прова-
лился, и теперь снова срочно 
нужны деньги...

Наталья Иосифовна по-
давала в суд и требовала 
признать недействительной 
сделку приватизации как со-
вершенную на кабальных, 
крайне невыгодных для нее 
условиях. Сын прислал в суд 
письмо, что не будет ее высе-
лять, судья принял решение в 
пользу сына, и тот тут же сно-
ва выставил квартиру на про-
дажу. С обременением.

Аделаида Сигида
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- Нигде в мире невозможно продать недвижимость вместе с че-
ловеком - такое существует только в России! Право пожизненно-
го проживания придумали у нас в стране, чтобы защитить таких 
вот бабушек и дедушек, но на практике получился ущербный ме-
ханизм. Если собственник продает квартиру вместе с человеком, 
то все мы знаем, что происходит потом, - вскоре он умирает.

Чтобы этот механизм работал, необходимо принять новый за-
кон, по которому продажа жилья, вселение других жильцов и 
другие операции с такой обремененной недвижимостью совер-
шались бы только с согласия человека, имеющего право на по-
жизненное проживание в этой квартире. Иначе получается, что 
нет никаких законов, которые могли бы защитить стариков от 
беспредела.
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«ОБРЕМЕНЕНИЕ - 
ÌÀÌÀ»
Москвич Александр Н. выставил на продажу 
квартиру с обременением... Жилплощадь про-
дается вместе с 82-летней мамой.

Комментарий Оксаны ФИЛАЧЕВОЙ, 
кандидата юридических наук:

Это «преступление» получило широкую огласку. Со-
вершила его одинокая женщина из Саратовской об-
ласти, мать двоих дочерей.

Состав преступления ужа-
сен: потеряв работу, будущая 
преступница Ольга Журавле-
ва коварно встала на биржу 
труда и стала получать мак-
симальное пособие по безра-
ботице - аж 4900 рублей.

Ольга не оценила по до-
стоинству масштабность 
получаемой суммы. Чтобы 
прокормить себя и детей, она 
стала время от времени не-
легально заниматься уборкой 
в близлежащей к дому пиц-

церии, получая вознаграж-
дение: чаще - остатки еды, 
значительно реже - деньги. 
На этом нарушительница за-
кона и погорела. Полиция 
сработала четко, а суд был 
строг. Итог - уголовное дело 
о мошенническом получении 
пособия по безработице и 120 
часов исправительных работ. 
39-летнюю Ольгу осудили по 
части 1 статьи 159.2 УК РФ 
«Мошенничество при полу-
чении выплат».

Выяснилось, что за пол-
года мытья полов крими-
нальная уборщица нанесла 
государству ущерб в сумме 
7040 рублей! Что тут ска-
жешь, хорошо еще не ко-
лония строгого 
режима на не-
определенный 
срок. И пле-
вать правоох-
ранителям, что 
женщина одна 
растит двух до-
черей, одна из 
которых - ин-
валид, страдает 
эпилепсией.

А ведь раньше у Оль-
ги была хорошая рабо-
та на кирпичном заводе: 
формуешь себе кирпичи, 
обжигаешь, на вагонет-

ки выкладываешь или на 
поддоны и получаешь офи-
циальную зарплату - 7900 
рублей. Живи - не хочу. 
Правда, одна из ее напар-

ниц умерла, вторая - тяже-
ло заболела, а кирпичное 
производство вообще са-
моликвидировалось.

Дело получило широкий 
общественный резонанс, и 
только после вмешательства 
депутата Госдумы Сергея 
Шаргунова прокуратура Са-
ратовской области высказа-
лась за отмену приговора «в 
связи с малозначительностью 
совершенного деяния».

А если бы депутат не вме-
шался? Что бы тогда стало 
с Ольгой Журавлевой? В 
наше время вообще очень 
трудно найти достойную 
работу, а уж уборщице с уго-
ловным прошлым и вовсе 
невозможно.

Валерий Мальчев

о 

СПАСТИ РЯДОВУЮ УБОРЩИЦУ

С 1 мая 2018 года минимальный 
размер оплаты труда (МРОТ) срав-
нялся с прожиточным минимумом 
и составил 11 163 рубля.

Максимальный размер пособия 
по безработице в сумме 4900 ру-
блей не менялся с 2009 года. Обе-
щанной ежегодной индексации по-
собия не было ни разу.
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Два года в России реали-
зуется проект «Комфорт-
ная городская среда», 
призванный сделать 
города уютнее и удобнее 
для жизни. Зачастую 
чиновники игнорируют 
желания жителей, сводя 
все к освоению средств. 
Но если в многоквартир-
ном доме живут активные 
люди, можно призвать 
строителей к ответу.

В Ростове-на-Дону в числе 
первых для благоустройства 
был выбран двор на улице 
Красноармейской. Жители 
поначалу недоумевали, за что 
такая честь, ведь заявки отби-
раются в ходе конкурса. По-
том поняли: это был неглас-
ный конкурс управляющих 
компаний.

В июне 2017-го на общем 
собрании представители рай-
администрации и УК показа-
ли рисунок предстоящих пре-
образований - и понеслось.

- Что сделают, мы не зна-
ли, - рассказывает местный 
житель Александр Райко. 
- Наш двор всегда был ухо-
женный, зеленый - было 
много деревьев, кустарников, 
цветов. И вот прослышали, 
что зеленые насаждения убе-
рут, а подпорную стенку для 
забора с соседним участком, 
которая нам очень нужна, не 
сделают. Зато поставят гро-
моздкий гранитный фонтан 
за полмиллиона, парковку и 
огромный детский комплекс 
«Спираль» за 600 тысяч ру-
блей. А у нас и детей-то поч-
ти нет. Выходило, что везде 

будут асфальт и плитка, а 
нам нужны пространство, зе-
лень, живая земля и подпор-
ная стена.

Люди стали добиваться 
документов с перечислени-
ем работ и их стоимости, 
ведь 1% оплачивали именно 
они. В райадминистрацию, 
управление благоустройства 
района и департамент ЖКХ 
города жители написали за-
явление с просьбой все про-
яснить. Вместо ответа полу-
чили строительную технику, 
которая въехала во двор и 
срезала часть деревьев. По-
том приехал бульдозер и снял 
асфальт, а заодно и оставшие-
ся деревья, кустарники и цве-
ты, повредил кованые метал-
лические ворота.

Строители 
развели грязь, 
п р е в р а т и л и 
подвал в туа-
лет. Жильцы 
писали жалобы 
на застройщика и 
подрядчика. Орга-
низации получили ад-
министративные наказания, 
а для рабочих установили 
биотуалеты. Затем подряд-
чика, подключившегося к 
домовой электроэнергии, 
собственники принудили 
заключить договор на ее 
использование, чтобы рас-
ходы потом не переложили 
на них.

Работы шли с переры-
вами и остановками, стро-
ители жаловались на не-

дофинансирование. Когда 
в декабре 2017-го подошел 
срок сдачи, жильцов попро-
сили подписать акт прием-
ки, пообещав позже все до-
делать. Люди акт подписали, 
но потом горько об этом по-
жалели.

В феврале строители полу-
чили очередной транш, но ра-
боты не продолжились. Соб-
ственники потребовали от УК 
предоставить сметы, экспер-

тизы, договоры с подряд-
чиком. Не получив 

ничего, направи-
ли заявление в 

Госжилинспек-
цию с требо-
ванием при-
влечь УК к 
ответу.

- Госжил-
и н с п е к ц и я 

ответила в 
стиле «вы спра-

шивали об Ива-
не - мы отвечаем о 

Болване» - вопрос благо-
устройства придомовой 
территории не относится к 
ее компетенции, - вспоми-
нает активист Нина Поду-
шкина. - Вместо ответа на 
повторное обращение во 
дворе возобновились рабо-
ты - были снесены послед-
ние насаждения. Строители 
к тому же устроили драку с 
возмущенными жильцами. 
Дело дошло до суда.

В ходе судебных разбира-
тельств жильцы получили 
требуемые документы. Ста-
ло ясно: их не давали, чтобы 
скрыть безумные приписки. 
Например, в смете указана 
высадка кустов винограда, 
роз, деревьев - во дворе их нет. 
Люди сами покупали взрос-
лые деревья за 29-35 тыс. ру-
блей каждое, а строители вы-
дали их траты за собственные, 
но уже по цене 90 тыс. В итоге 
стоимость работ составила 
3 млн 886 тыс. рублей. Сме-
та подписана подрядчиком и 
одним уполномоченным от 
имени жильцов, который ут-
верждает, что это подпись не 
его. Тем не менее именно по 
ней прошли деньги.

История еще не завершена. 
Некоторые недоделки до сих 
пор не устранены. Но на Крас-
ноармейской живут очень 
активные люди. Несколько 
лет назад они уже смогли 
разоблачить махинации рай-
онного судьи, и та вынуждена 
была покинуть свой пост. Ро-
стовские активисты и сейчас 
не остановятся: добьются пол-
ного исполнения своих требо-
ваний и проведения проверки 
всех финансовых документов, 
на основании которых были 
потрачены деньги. И как 
знать, чьи головы полетят на 
этот раз.

Элла Василенко
Фото автора

РОСТОВСКИЕ АКТИВИСТЫ ВЫВЕЛИ
ЧИНОВНИКОВ НА ЧИСТУЮ ВОДУ
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Наша газета не раз писала о подмосковном приюте 
для животных «Кошкин дом». В двадцати километрах 
от Клина живут хвостатые постояльцы, которые рань-
ше были обречены на гибель. Им помогли, выходили 
и вылечили, но теперь о помощи просит сама хозяйка 
приюта.

В последний раз мы писали 
об этом доме для зверей око-
ло полугода назад. Хозяйка 
приюта Светлана показыва-
ла просторные вольеры и рас-
сказывала об их обитателях. 
Вот этот огромный пес неиз-
вестной породы был приве-
зен сюда грязным, больным, с 
перебитыми лапами. Кто изу-
родовал животное - неизвест-
но. Но он был очень озлоблен 
и с трудом подпускал к себе 
людей. Когда сделали опера-
цию, зверь сгрызал повязки, 
а хозяйка его уговаривала не 
капризничать и откармлива-
ла вкусняшками.

Вот уже много лет они 
большие друзья. Злобный 
и облезлый пес превратил-
ся в настоящего красавца. 
В общем-то он здоров, но 
лапы все равно побаливают, 
и ему надо все время делать 
уколы.

Несмотря на название при-
юта «Кошкин дом», более 

половины его обитателей - 
собаки. Среди них крупные 
представители бойцовых по-
род, общаться с которыми 
может далеко не каждый че-
ловек. А если учесть, что они 
попали сюда с улицы боль-
ными и избитыми, то опасно 
было к ним даже подходить. 
«Я вообще не понимаю, как 
их таких брала, в состоянии 
аффекта, наверное», - гово-
рит Светлана. Но разве был 
выбор? Если бы она не за-
нялась судьбой хвостатых но-
вичков, животные были бы 
обречены на гибель.

«Позвонили люди, сообщи-
ли, что видели собаку, кото-
рой хозяин отрубил топором 
уши и хвост. Животное не ле-
чили, поэтому раны страшно 
гноились. Собаку взяли в при-
ют, долго лечили, а когда она 
пришла в себя, возник вопрос, 
что с ней делать дальше. Не 
отдавать же обратно «добро-
му» хозяину?! Так в «Кошки-

ном доме» появился новый 
обитатель.

Одну кошку хозяйка сбро-
сила с моста под приближа-
ющуюся электричку. «Я ее 
скребком отскребала. С тру-
дом выходила. Восемь лет у 
меня прожила», - вспомина-
ет Светлана и говорит, что 
животных с легкой судьбой 
здесь просто нет.

А сколько породистых 
кошек и собак самого благо-
родного происхождения ока-
зывается на улице! У многих 
можно найти специальное 
клеймо, свидетельствующее 
о достойном происхождении. 
Это дорогие животные. Но и 
их все равно выбрасывают.

Вот породистая британ-
ская кошка. Ее хоть сейчас 
на выставку - у этой красави-
цы нет никаких изъянов. Но 

есть одна проблема - боль-
ные почки. Поэтому каждый 
месяц надо тратить больше 
3 тысяч рублей на лекарства. 
Должно быть, бывшие хозя-
ева решили, что для них это 
слишком дорого.

Сейчас в приюте тяжело-
больных зверей нет, но мно-
гим нужна поддерживающая 
терапия. К примеру, найден-
ному около помойки котенку. 
У него практически не было 
глаза, требовалась срочная 
операция. Конечно, глаз спас-
ли. Одна только операция 
обошлась в 4 тысячи рублей, 
а затем лечение и выхажива-
ние. Светлана даже не гово-
рит, сколько это стоило.

Она рассказывает, что бы-
вают спокойные недели, ког-
да никто не болеет. А потом 
вдруг один за другим обита-

тели приюта оказываются у 
ветеринара. И тогда деньги 
летят со страшной скоро-
стью. А ведь кроме лечения 
нужен еще достойный корм. 
К тому же приют находится 
далеко за городом, а ездить 
в клинику иногда приходится 
несколько раз в день. Бензин 
дорожает, отопление и элек-
троэнергия - тоже. Поэтому 
«Кошкин дом» и обращается 
за помощью к неравнодуш-
ным людям.

Многих, кто помогал при-
юту после предыдущих на-
ших публикаций, хозяйка 
этого заведения помнит по 
именам. Они никогда не 
встречались лично, но на 
переводах обычно остаются 
имена и фамилии жертвова-
телей. И Светлана выража-
ет огромную благодарность 
каждому. 

Правда, в последний раз 
произошла небольшая пута-
ница с расчетными счетами, 
и добрые люди, желающие 
помочь, даже заподозрили 
неладное. Теперь мы публику-
ем правильный номер - 5469 
4000 2590 5766. Карта оформ-
лена на помощницу хозяйки 
Татьяну. 

В «Кошкином доме» на-
деются, что общими усилия-
ми они смогут пережить еще 
одну наступающую зиму. 

Наталья Пуртова

СПАСЕМ «КОШКИН ДОМ»!
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Напомним, та передача 
была посвящена легендар-
ной группе «На-На» и про-
ходила вполне мило и дру-
желюбно до тех пор, пока 
в студию не явился Бари 
Алибасов. Совершенно не-
ожиданно отец-создатель и 
бессменный продюсер бой-
бенда обрушил тогда свой 
гнев на бывшего солиста 

группы Владимира Лев-
кина.

- Он, мерзавец, исполь-
зует бренд до сих пор! Ни 

голоса, ни слуха, ни инто-
нации. Первые три года за 
него пел Андрей Потанин, 
барабанщик. Бездарное он 
существо, абсолютно беспо-
мощное, не умеющее петь, 
пластика ужасная, ни актер-
ского дара, ничего в нем нет! 
И он выступает от имени 
группы «На-На»!

При этом Алибасов тряс 
афишей сборного концерта 
в Германии, где была заявле-
на группа «На-На», а Левкин 

значился «солистом золото-
го состава». И никакие слова 
Владимира о том, что подоб-
ные афиши составляются 
без его ведома, не возымели 
на разгневанного продюсера 
решительно никакого дей-
ствия.

- Я не понимаю, что с ним 
произошло, за что он на меня 
стал кричать во время запи-
си программы с Малаховым, 
посвященной юбилею груп-
пы, - до сих пор недоумевает 
Левкин. - Сам Андрей тоже 
был весьма озадачен этим. А 
я и сейчас переживаю по по-
воду случившегося...

В общем, конфликт до 
сих пор не исчерпан. Правда, 
знатоки шоу-бизнеса полага-
ют, что Бари Алибасов ни в 
коем случае не безумствует, 
а просто с помощью сканда-
ла пытается привлечь вни-
мание к группе «На-На», ко-
торая по-прежнему колесит 
с гастролями по городам и 
весям нашей необъятной.

Андрей Князев

 

Все возрасты покорны не 
только любви, а песня стро-
ить и жить не одним моло-
дым помогает. Наконец-то 
свершилось, вспомнили, 
что после определенного 
возраста жизнь только на-
чинается: популярное шоу 
«Голос» обратило свой взор 
в сторону людей пожилых.

Надо сказать, и слава богу. 
Давно бы так! Это для моло-
дежи подобные шоу - словно 
дорога на олимп, и каждый 
участник верит в свою «бо-
жественную» судьбу. А для 
тех, кому за 60, медные тру-
бы ничего не значат. Отсюда 
и особенная, ничем не замут-
ненная атмосфера счастья.

Люди в возрасте, как и 
маленькие дети, умеют на-
слаждаться моментом. Для 
удовлетворения «киломе-
тровых» амбиций у них нет 
ни желания, ни сил, они их 
все тратят на песню. Участ-
ники программы «Голос 
60+» откровенно счастли-
вы на сцене, именно здесь и 
сейчас. У них этому умению 
радоваться еще поучиться 
надо. Так что - да, трогатель-
но вышло и задорно. Несмо-
тря на то что телевидение 
остается телевидением. И 
рейтинги задирать, как гово-
рится, все равно нужно.

Шоу-бизнес верен себе, 
и тут, конечно, тоже не 
обошлось без прописной, 
сценарной показушности. 
В «Голосе 60+» нет ни объ-
ективности, ни соревнова-
тельного духа. Оно в общем 
и понятно: кому и с кем тут 
соревноваться? Не для того 
же люди собрались, чтобы 
открывать новые талан-
ты. Давайте лучше старые 
таланты переберем, сами 

порадуемся и уважаемых 
людей порадуем - пусть 
споют на большой сцене 
самого Первого канала. 
А уж как они поют, дело 
десятое. «Голос 60+» до 
невозможности напоми-

нает «ДОстояние РЕспу-
блики» на том же Первом 

канале. Главное отличие - 
тут все эмоции подлинные, 
счастье неподдельное. А в 
чем еще задача телевиде-
ния, если не в том, чтобы 
нести людям счастье? Как 
говорится, зачерпывайте 
радость ведрами. От пози-
тива «Голоса 60+» можно 
воду заряжать, если банку 
около телевизора поста-
вить. Только бы, как гово-
рится, ни у кого не случи-
лось сердечного приступа. 
И жить здорово!
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Один «Голос» - тот, который 60+, - мы уже слышим. А 
скоро зазвучит и другой. Более привычный уху и все-
таки очень непредсказуемый, ведь в креслах наставни-
ков - неожиданный квартет: Баста, Константин Меладзе, 
Ани Лорак и Сергей Шнуров. Нам удалось побывать на 
первых съемках телешоу и своими глазами увидеть, что 
и как там происходит.

Фамилии наставников ста-
ли известны накануне перво-
го съемочного дня. И пред-
угадать их было практически 
невозможно.

- Мы провели интерактив-
ное голосование с вопросом: 
«Кого бы вы хотели видеть 
тренером в новом сезоне?» 
Победителем в этом опро-
се стал Константин Мелад-
зе, - рассказал нам продюсер 
музыкальных и развлека-
тельных программ Первого 
канала Юрий Аксюта. - Не 
все знают, что Костя сам 
очень хорошо поет, просто 
стесняется это делать. Он к 
тому же блестящий компози-
тор и очень опытный музы-
кальный продюсер, поэтому 
талант он распознает сразу. 
Сергей Шнуров - человек, к 
которому я питаю нежные 
чувства, сам слушаю его пес-
ни. Это человек с нестандарт-

ным мышлением и особым 
отношением к жизни и твор-
честву. Единственная женщи-
на в проекте - Ани Лорак. Она 
и в жизни милейший человек, 
и с профессиональной точки 
зрения к ней тоже не может 
быть вопросов. Василия Ва-
куленко - Басту - вы все знае-
те, он уже был и на взрослом, 
и на детском «Голосе». Все эти 
люди находятся здесь не слу-
чайно. Кроме всего прочего, 
они собирают на своих вы-
ступлениях самые большие 
зрительные залы.

...Итак, ждем наставни-
ков. Сегодня первый день 
съемок, волнуются все. Ани 
Лорак для записи сначала 
выбрала черное платье с 
глубоким декольте, но, сде-
лав пару кадров, поняла, что 
лучше подойдет другой ва-
риант наряда. Певица ушла 
переодеваться и через счи-

таные минуты вернулась в 
серебристом платье с откры-
той спиной. Сергея Шнуро-
ва тоже не пришлось долго 
ждать. Спортивный костюм 
от очень дорогой и извест-
ной дизайнерской марки 
и... очки с диоптриями - вот 
образ Шнура для съемок в 
«Голосе». Баста в прекрас-
ном настроении, он тут же 
начинает шутить. Констан-
тин Меладзе держит себя 
строже - заметно, что мэтр 
немного волнуется. Работа в 
этот день началась пример-
но в полдень, а закончилась 
около полуночи. Наставники 
прослушали более 50 участ-
ников. И так будет в течение 
трех дней.

Отдельное удовольствие 
- наблюдать, как наставники 
сражаются за будущих участ-
ников, как подбадривают тех, 
кто не прошел, и как подшу-
чивают друг над другом. Ак-
тивнее всех зажигал Шнуров.

«Со мной, может, вы не 
выиграете, но будет дико ин-
тересно!» - уговаривал Сер-

гей одного из участников, к 
которому повернулись сразу 
все наставники.

«Вы - уникальная девоч-
ка, вам надо к уникальному 
мальчику! О, так я назову 
песню к своему новому аль-
бому: «Девчонки выбирают 
меня!» - импровизировал на 
ходу музыкант.

Удивительно, но ни од-
ного нецензурного слова от 

Сергея Шнурова мы не 
услышали. Единственная 
слабость, которую позво-
лял себе артист, - часто ку-
рил, из-за чего приходилось 
делать коротенькие пере-
рывы в съемке.

Мы этими перерывами 
тоже воспользовались и 
расспросили наставников 
об их первых впечатлениях 
от шоу.

- Настроение прекрас-
ное! - делится с нами Сергей 
Шнуров. - Должен сказать, 
что у меня нет телевизора 
уже 15 лет и я не смотрел 
раньше этот проект целиком, 
но фрагменты на YouTube 
все же видел. Все наставни-
ки - опытные, кроме меня, 
все раньше участвовали в 
различных подобных про-
граммах. А я - в первый раз. 
Никакой стратегии у меня 
нет, что там будет дальше - не 
знаю. Посмотрим еще, какой 
из меня наставник!

- На участие в проекте я 
согласилась сразу, потому что 
обожаю это шоу, - говорит 
Ани Лорак. - Это так здорово 
открывать таланты! Я жду 
харизмы, красивых голосов. 
И энергетики - именно она 
может повернуть кресло.

- Я долгое время не при-
нимал участия в различных 
телевизионных шоу, - расска-
зывает Константин Меладзе. 
- Но теперь понял, что мне 
нужна эмоциональная встря-
ска. А тут можно не только 
найти уникальные голоса, но 
еще и понять, чем живет сей-
час молодежь, что она поет, 
что ей нравится. Для меня это 
очень важно...

Валерия Хващевская
Фото В. Тараканова
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Сергей ШНУРОВ:
«Со мной будет
 дико интересно!»

Никак не утихает конфликт между Бари Али-
басовым и Владимиром Левкиным, который 
начался в одном из выпусков программы «При-
вет, Андрей!».
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Недавно в Санкт-
Петербурге прошел 
очередной фестиваль 
«Послание к человеку», 
президентом которого 
является Алексей Учи-
тель. Отсмотрев работы 
конкурсантов, режиссер 
заявил, что российское 
кино не просто живо, а 
уже сейчас конкурен-
тоспособно на мировом 
рынке. А еще сообщил, 
что скоро наконец-то 
приступит к съемкам но-
вого фильма о Викторе 
Цое.

«Лето» мне 
понравилось!»

- Эта картина о гибели 
лидера группы «Кино»: 
она посвящена послед-
ним дням музыканта и 
его смерти, - рассказы-
вает Алексей Ефимо-
вич. - Собирался начать 
ее еще семь лет назад, 
но в силу разных обсто-
ятельств не получилось. 
Сейчас вернулся к этой 
теме. Вернее, для меня 
это не просто тема, а че-
ловек, которого я знал, 
общался с его семьей и 
близкими друзьями.

- Получается, это 
уже третий ваш фильм 
о Цое?

- Сначала вышел 
фильм «Рок». Когда с 
Виктором случилась 
трагедия, я снял еще одну 
картину «Последний ге-
рой». В экспедиции по-
знакомился с водителем 

«Икаруса», который 
врезался в машину Цоя. 
Этот человек не давал 
мне покоя 20 лет. До тра-
гедии он не знал ничего 
о группе «Кино», но ава-
рия перевернула всю его 
жизнь. Один из главных 
героев именно он - Вла-
димир. А вообще это бу-
дет фильм-притча с про-
стым сюжетом: близкие 
Виктора едут в автобусе 
в Санкт-Петербург и ве-
зут гроб с телом. Но кар-
тина не будет траурной, 
скорее светлой. Не рас-
крою пока секрет, кто в 
ролях, скажу только, что 
это знаменитые актеры, 
с некоторыми из них я 
работал раньше.

- Что вы думаете 
о фильме «Лето» Ки-
рилла Серебренникова, 
один из героев которого 
Цой? Мнения зрителей 
и критиков раздели-
лись...

- Мне фильм очень по-
нравился. И по атмосфе-
ре, и по форме, и по свет-
лой ноте, которую взял 
мой товарищ Кирилл 
Серебренников. Картина 
получилась романтич-
ной. Я верю персонажам 
на все сто процентов. 
Немного дернулся, ког-
да увидел кадры с Ромой 
Зверем, играющим Цоя. 
Но через 10 минут к нему 
привык, и образ стал уже 
не только экранным, 
я представлял живого 
Виктора. Это и есть ма-
гия кино. Так что музы-

кант на своем месте, я не 
считаю выбор Кирилла 
ошибочным... Когда я 
снимал фильм «Прогул-
ка» и выбрал на главную 
роль Ирину Пегову, мне 
тоже говорили об ошиб-
ке. Но оказалось, что это 
не так. Даже о пышных 
формах актрисы минут 
через 10 забываешь, 
благодаря ее блестящей 
игре и энергии. И сра-
зу в нее влюбляешься. 
Никого другого в этой 
роли невозможно пред-
ставить. Так и с фильмом 
«Лето» - Роман букваль-
но превратился в Викто-
ра Цоя.

- У вас была идея 
снять фильм про Шо-
стаковича. Что сейчас 
с этим проектом?

- После картины про 
Цоя я хотел бы вернуть-
ся к фильму о компози-
торе. Года полтора мы 
ищем на этот проект 
сценариста не только в 
России, но и в Англии, в 
Штатах. Постоянно ве-
дутся переговоры. Наде-
юсь, через пару месяцев 
они закончатся, и мы 
приступим к работе. Я 
изучал много материа-
лов о Шостаковиче и от-
крыл для себя совершен-
но другого человека. Мы 
мало знаем о его личной 
жизни и жизни, связан-
ной с политическими 
событиями, происходив-
шими в те годы в СССР. 
Это может быть удиви-
тельный фильм.

«Молодежь ушла 
из кинотеатра»

- Можно ли сказать, 
что у российского кино 
есть свой стиль?

- Есть. И не один. Кино 
в России должно быть 
много и разного. И жан-
рового, и трагического, 
и комедийного. Есть фе-
стивальные фильмы, они 
на уровне. Есть фильмы 
ремесленные, что тоже 
неплохо. Успехи россий-
ских режиссеров в мире 
связаны с автобиогра-
фичным кино. Таким, 
как «Движение вверх». 
В этом году в Европу и 
Америку поехал фильм 
Константина Хабенско-
го «Собибор». И фильм 
«Нелюбовь» Звягинцева 
я тоже считаю удачным, 
а не чернухой, как мно-
гие о нем думают. Кино 
ведь должно делать нас 
лучше. Видя этот «нега-
тив», зрители невольно 
сравнивают себя с геро-
ями и задумываются, что 
они за люди. А это уже 
победа.

Поймите, кинемато-
граф и киноиндустрия 
- два разных понятия. 
Киноиндустрия - это 
средний уровень, и он в 
последние годы в рос-
сийском кино начал под-
ниматься по режиссуре, 
по техническим параме-
трам, по компьютерной 
графике. Поэтому сра-
зу произошел прорыв. 
Ведь лицо, язык, стили у 
нас всегда были.

- Можете назвать 
несколько режиссеров 
нового поколения, ко-

торые стали откры-
тием лично для вас?

- Потрясающий ре-
жиссер Юра Быков. 
Три его первые карти-
ны - «Жить», «Майор» 
и «Дурак» - были сде-
ланы на нашей студии. 
Он объективно один из 
самых талантливых ре-
жиссеров России. Ему не 
так много лет, всего 37. Я 
думаю, он еще многое 
сделает, и с нетерпением 
жду его нового фильма 
«Завод». А показатель 
его таланта - то, что из-
вестная компания Netflix 
для проката приобрела 
«Майора». Была сдела-
на американская версия, 

которая с успехом про-
шла по всему миру. Еще 
есть Кирилл Васильев, у 
которого на «Кинотав-
ре» была интересней-
шая короткометражка. 
Сейчас он сделал по ней 
полнометражную кар-
тину, и она победила на 
Выборгском кинофести-
вале. Ему, кстати, за 40, и 
он дебютант. Также мне 
нравится Кирилл Юрьев, 
который скоро будет 
снимать очень интерес-
ный проект о Чукотке. 
Таких людей появляется 
не так много, но они есть. 
Так что в новое поколе-
ние я верю.

- Как вы относи-
тесь к тому, что кино 
постепенно уходит с 
большого экрана в ин-
тернет?

- Еще несколько лет 
назад в кинотеатрах 
была молодежь. Сей-
час все они ушли в ком-
пьютеры и интернет, а в 
кино ходит зритель уже 
среднего возраста. Та 
же компания Netflix по-
казывает свои работы 
только через интернет, 
и это пользуется огром-
ным спросом. Насущная 
проблема для России - 
по-прежнему пиратство, 
хотя Роскомнадзор до-
бился определенного 
успеха. К примеру, после 
выхода фильма «Ма-
тильда» каждый день 
они уничтожали до трех-
сот пиратских ссылок. 
Это огромная работа. 
Они этим занимались 
даже в выходные. Если 
бы не было пиратства, 
думаю, интернет со все-

ми его продажами стал 
бы хорошим подспорьем 
прокатчикам. Ведь толь-
ко проката порой мало 
для самоокупаемости 
картины.

«Серебренников 
не мог украсть»

- Как вы думаете, 
какие проблемы у се-
годняшних молодых ре-
жиссеров?

- Да такие же, как и 
раньше. Когда я снимал 
«Рок» и «Манию Жи-
зели», финансирование 
кино было только госу-
дарственным. Это была 
довольно суженная, но 

все-таки прочная ситуа-
ция. Сейчас возможно-
стей больше, но не все 
могут найти продюсера 
и деньги. Хотя в целом 
все не так уж и плохо. 
Ни одно государство в 
мире, за исключением, 
может быть, Франции, 
много и активно не по-
могает кинематогра-
фу. И наше кино давно 
умерло бы, если бы не 
было бюджетных денег. 
А дебютанты сталки-
ваются с одной пробле-
мой - найти продюсера, 
который в тебя поверит. 
Ведь дебют - это всегда 
риск. Продюсеры боят-
ся вкладываться в на-
чинающих режиссеров, 
поэтому финансовый 
вопрос всегда стоял и 
стоит во главе угла. Но 
сейчас есть еще одна 
проблема - огромный де-
фицит профессиональ-
ных сценаристов. Всех 
талантливых ребят пе-
реманивает телевидение 
массовыми сериалами, и 
не всегда качественны-
ми. ТВ съедает этих лю-
дей, и художественное 
кино их теряет.

- Можно ли при госу-
дарственном финанси-
ровании быть незави-
симым художником?

- В последние годы 
я не вижу, чтобы госу-
дарство оказывало осо-
бое влияние на авторов 
фильмов. Скорее уж это 
делает продюсер: влияет 
и на выбор актеров, и на 
содержание. Государство, 
которое активно помо-
гает кинематографу, на 
мой взгляд, имеет право 
задавать определенное 
количество тематиче-
ских направлений, кото-
рые ему интересны. И 
в этом ничего плохого 
нет. Но мне кажется, что 
даже в заданной темати-
ке все равно делаются 
интересные и талантли-
вые картины.

- А что вы думаете 
о ситуации, происходя-
щей с Кириллом Сере-
бренниковым?

- Жаль, что его не уда-
лось освободить хотя 
бы на время следствия. 
И что он до сих пор от-
лучен от своей творче-
ской деятельности. Тем 
не менее вышла картина 
«Лето» и два его спек-
такля. Это о многом го-
ворит. Зная и понимая 
суть личности Кирилла, 
я уверен, что он не мог 
украсть эти деньги, по-
тому что такой худож-
ник полностью отдает 
средства на фильмы, 
спектакли, фестивали, 
которые он делает. По-
другому он не может. На-
деюсь, с этой ситуацией 
справедливо разберется 
следствие. Предсказать 
исход дела я не берусь.

Николай 
Полянский

«Без бюджетных 
денег наше кино 
уже умерло бы»

Алексей Учитель:

Скандал с фильмом «Матильда» 
на время заставил забыть 

о главном: Алексей Учитель - 
прекрасный режиссер. 

И без всяких скандалов. 
«Дневник его жены»,

 «Прогулка», «Космос как 
предчувствие», 

«Край» - это все его рук дело...
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Если в прошлом году на 
красной дорожке звезды 
просто мерзли (дул холод-
ный ветер), то в этот раз 
всем пришлось мокнуть 
под дождем. Наверное, са-
мой зака-
ленной по-
казала себя 
Анастасия 
М а к е е -
ва. Она не 
стала наде-
вать плащ 
или пальто, 
даже зонт 
с собой не 
взяла. В 
платье с от-
крытой спи-
ной актриса 
с п о к о й н о 
позировала 
фотографам, не обращая 
никакого внимания ни на 
холод, ни на ветер, ни на 
дождь. Изрядно вымок-
ла под дождем и звезда 
«Ищейки» Анна Банщи-
кова, но терпеливо выпол-
няла просьбы фотографов 
попозировать для удачно-
го кадра.

Остальные гости оказа-
лись более практичными: 
красивые наряды скры-
ли под теплыми пальто и 
куртками, а заботливые 

помощники держали над 
звездами еще и зонты.

На многих подобных 
церемониях победители 
известны заранее и сидят 
в зале, ожидая заслужен-
ные награды. Но на ТЭФИ, 
как и на «Оскаре», все по-
честному. Это было хоро-
шо заметно по реакции 
самих номинантов: награ-
ды для многих стали сюр-
призом. Так, в номинации 
«Развлекательное ток-шоу 
прайм-тайма», обойдя мно-
гих конкурентов («Секрет 
на миллион», «Пусть гово-
рят», «Привет, Андрей!»), 
победителем неожиданно 
стала передача «Саранхэ» 
телеканала СТС Love.

Безусловным триумфа-
тором церемо-
нии стал сери-
ал «Троцкий», 
премьера ко-
торого состоя-
лась год назад 
на Первом ка-
нале. Создате-
лям телефиль-
ма достались 
три награды 
в номинациях 
« Р е -
жиссер 
т е л е -
визион-

ного фильма/се-
риала» (Александр 
Котт и Константин 
Статский), «Лучший 
актер телевизионно-
го фильма/сериала» 
(Константин Хабен-
ский) и «Лучший те-
левизионный фильм/
сериал».

На нынешней цере-
монии было вручено 
сразу несколько спе-
циальных наград. Сво-
его «Орфея» получил 
Кирилл Клейменов «За 

создание нового образа 
программы «Время». Но, 
пожалуй, самая важная на-
града - «За вклад в разви-
тие отечественного 
телевидения» была 
вручена Татьяне 
Митковой. Телеве-
дущая поблагодарила 
со сцены всех своих учи-

телей, благодаря которым 
она достигла высот в своей 
профессии, и пообещала 
не останавливаться на до-
стигнутом.

Пугачева готова 
к возвращению!

Как говорят, деньги за кон-
церты Пугачева уже получи-
ла, хотя продажи билетов еще 
даже не начались. Просто про-
моутеры абсолютно уверены 
в том, что артистка соберет 
залы и принесет доход, поэто-
му и отстегнули ей круглую 
сумму (по некоторым данным, 
за концерт Примадонна полу-
чает около 150 тысяч евро) за 
каждое из грядущих высту-
плений авансом.

Сама Пугачева время от 
времени намекает на то, что 
неплохо бы вернуться на сцену 
и получить стабильную при-
бавку к пенсии (с доплатой за 
звание «Народная артистки 
СССР» Алла Борисовна се-
годня получает чуть больше 50 
тысяч рублей в месяц).

- Надеюсь, что ближе к 
своему грядущему юбилею, 
70-летию, я сделаю и большой 
сольный концерт, хотя спою не 
везде, - не раз заявляла Прима-
донна. Также певица не исклю-
чает и возможности выпустить 
альбом с композициями, кото-
рые появились в ее репертуаре 
за последние годы.

Поэт Илья Резник счита-
ет, что Пугачева находится в 
должной вокальной форме и 
вполне может выступать:

- Думаю, Пугачева вернется 
на сцену. Она хороша! Все дело 
в новом репертуаре, а наши 
песни - вечные, они живут уже 
30-40 лет.

А стилист Алишер, кото-
рый радикально поменял и 

омолодил гардероб певицы, 
исключив из него знаменитые 
бесформенные балахоны, бу-
дет отвечать за внешний вид 
звезды на юбилее.

- Костюмы для Аллы Бори-
совны мы делаем постоянно, 
но до сольника по ним еще не 
добрались - пока записываем 
песни, - сообщил стилист.

По его словам, сейчас все 
внимание Примадонны сосре-
доточено на клипе, который 
должен выйти к юбилею.

- Алла очень переживает, 
что давно не снималась, - про-
должает Алишер, - хотя ролик 
получается бомбический, и она 
там нереальная. Материала 
наснимали тонну, монтаж идет 
тяжело. Нужно грамотно все 
сделать, чтобы Алла в ролике 
была такой, какой я ее знаю 
лично.

Интересно, что ранее ар-
тистка жаловалась: мол, воз-
раст не позволяет ей высту-
пать, как прежде:

- Первая причина - здоро-
вье: сердце не очень позволяет 
мотаться туда-сюда на парохо-
дах, самолетах и других видах 
транспорта. Вторая причина 
- после ряда операций голос 
подсел и не может выразить 
тех чувств, которые я хотела 
бы, чтобы он выражал...

Впрочем, как пела сама 
Алла Борисовна, «сколько 
раз уходила я, столько же раз 
возвращалась». Так что оче-
редной камбэк не за горами!

И.П.

В апреле будущего года Алле 
Пугачевой исполнится 70 лет. А 

сейчас стало известно, как певица 
собирается отметить столь солидную 

дату. Оказывается, Примадонна 
планирует дать 20 сольных юбилейных 

концертов, которые состоятся в 
Москве, Петербурге, Азербайджане, 

Израиле, Германии и Америке.
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Актриса снималась в 
фильме «Без меня» и, как 
говорит, настолько сильно 
углубилась в свою роль, что 
заболела. Причем очень се-
рьезно - половину съемоч-

ного процесса пролежала 
под капельницами!

- Во время съемок меня 
захлестывали эмоции, я 
жила только ими, была аб-
солютно в персонаже, - рас-
сказывает Полина. - К этому 
добавилась и психологиче-
ская обстановка на площад-
ке: там постоянно необхо-
дима была мертвая тишина, 
да и осень вокруг не прида-
вала оптимизма. Все в сово-
купности и стало причиной 
того, что на нервной почве 
я серьезно заболела. Пере-
стала есть, точнее, я просто 
не могла есть, мой организм 
отвергал еду. Потом мне на-
чали колоть антибиотики, 

ставить капельницы. И зако-
лоли до такой степени, что я 
просто не смогла ходить!

Как вспоминает актриса, 
она снималась через адскую 
боль и искры из глаз. Бук-
вально после каждой сцены 
падала, и коллегам приходи-
лось ее ловить.

- В итоге меня отправили 
в больницу. В тот период я 
думала, что просто погиб-
ну. Пришлось вызывать тя-
желую артиллерию в виде 
мамы, которая приехала и 
начала выхаживать меня. 
Спокойствие и ее забота 
смогли в итоге меня изле-
чить.

Артем Костенко

«Думала, что погибну!»
Актеры - люди очень впечатлительные. Только этим 
и объясняет Полина Максимова свое заболевание на 
съемках.

В Московском театре мюзикла (бывшем кинотеатре 
«Россия») состоялась ежегодная церемония вручения 
главной национальной телевизионной премии ТЭФИ.

А кто еще
«Дневное ток-шоу»: «Жди меня» (НТВ).

«Реалити-шоу»: «Решала» (ЧЕ). 

«Информационная программа»: 

«Новости» (РЕН-ТВ).

«Ведущий развлекательного 

ток-шоу прайм-тайма»: Андрей Малахов, 

«Привет, Андрей!» («Россия»).

«Развлекательная программа»: 

«Танцы» (ТНТ) и «Вечерний Ургант» 

(Первый канал).

«Лучшая актриса телевизионного 

фильма/сериала»: Анна Уколова «Ивановы - 

Ивановы» (СТС).

«Событие телевизионного сезона»: 

«Гоголь. Начало» (ТВ-3)
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Хабенский признан 
лучшим актером

Банщикова - самая 
стильная на церемонии

Миткова 
получила самую 
ценную 
награду

Валерия Хващевская,
фото В. Тараканова
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В преддверии Дня народного единства выяснилось: 
памятник Минину и Пожарскому, эта визитная карточка 
Москвы и символ самого праздника, находится 
в столь плачевном состоянии, что решено было 
объявить сбор народных денег на его реставрацию. 
В связи с этим возникает много вопросов, 
первый из которых: почему же государство 
не взяло на себя необходимые расходы?

По оценкам специали-
стов, стоимость реставра-
ционных работ составля-
ет 46 миллионов рублей. 
За месяц удалось собрать 
лишь два миллиона. Ка-
пля в море... 

А все началось с того, 
что в конце 2016 года 
памятник Минину и По-
жарскому был офици-
ально передан в ведение 
Государственного истори-
ческого музея. Тогда же 
профессионалы и полу-
чили возможность тща-
тельно его исследовать. 
Вывод был неутешитель-
ный: состояние монумен-
та вызывает серьезные 
опасения, необходима 
срочная реставрация.

- Памятник находится 
в плачевном состоянии, 
и время играет против 
нас, - поделилась с «МН» 
Мария Лемигова, началь-
ник управления обще-
ственных связей Государ-
ственного исторического 
музея. - Поверьте, мы пы-
тались найти спонсоров, 
обращались в крупные 
государственные и част-
ные компании, и нигде 
поддержки не нашли. Для 
нас это был в некотором 
смысле шок. И, конечно, 
вот это решение - обра-
титься за помощью к на-
роду - далось нам непро-
сто. Оно, можно сказать, 
выстраданное. Да и сто-
ять с протянутой рукой 
всегда нелегко. Но, в кон-
це концов, этот памятник 
ведь и был воздвигнут 
на народные средства. 
В начале XIX века, ког-

да монумент возводился, 
он стоил 150 тысяч руб-
лей. 20 тысяч из личных 
средств дал император 
Александр Первый, все 
остальные деньги - на-
родные. Так что мы долж-
ны сохранить этот памят-
ник, очень надеемся, что с 
помощью наших граждан 
справимся с этой пробле-
мой.

Между тем председа-
тель Комиссии по вопро-
сам развития культуры 
и сохранению духовного 
наследия Общественной 
палаты РФ Андрей Ко-
вальчук смотрит на не-
простую ситуацию весь-
ма оптимистично:

- Лично я в том, что на 
памятник собирают день-
ги простые граждане, не 
вижу ничего плохого. Он 
и возводился в свое вре-
мя на народные средства, 
то есть участие людей 
в реконструкции этого 
памятника - уже свое-
образная традиция. Вряд 
ли людям удастся собрать 
всю нужную сумму, и тог-
да уже подключится госу-
дарство. Не волнуйтесь, 
конечно, никто не допу-
стит разрушения символа 
нашей страны.

Так найдутся ли день-
ги у государства на ре-
ставрацию легендар-
ного памятника или 
структуры, отвечающие 
за культурное наследие 
страны, будут ждать (и, 
по-видимому, очень дол-
го, если вообще дождут-
ся), пока нужную сумму 
соберет народ? За ком-
ментариями мы обрати-
лись в Комитет Госдумы 
по культуре. И, судя по 
всему, наш сигнал посту-
пил вовремя. Во всяком 
случае, Владимир Борт-
ко, знаменитый режиссер 
и депутат, не был в курсе 
всей катастрофичности 
ситуации и заверил нас, 
что вопрос в ближайшее 
время будет поставлен и 
решен.

- Сейчас Госдума при-
ступит к работе в осен-
нюю сессию. Комитет 
по культуре обязательно 
рассмотрит этот вопрос. 
И я думаю, что у государ-
ства найдутся деньги на 
реставрацию памятника, 
причем очень быстро.

Ксения Позднякова

На спасение Минина 
и Пожарского нет денег?
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В конце прошлой недели 
Монсеррат Кабалье умерла 
в своей родной Барселоне. В 
городе, который воспела, про-
славила на весь мир и который 
совсем не сразу ее принял...

Она родилась в очень бед-
ной семье. Отец - рабочий 
химзавода, мать - домработ-
ница. С ранних лет девочке 
пришлось помогать родите-
лям - она трудилась на ткац-
кой фабрике, затем в магази-
не, в швейной мастерской. И 
одна лишь отдушина была в 
жизни - опера. Все свободное 
время Монсеррат слушала 
пластинки. Потом все же осу-
ществила свою мечту - посту-
пила в консерваторию. Одна-
ко родная Испания далеко не 
сразу приняла и полюбила 
Кабалье. Начинала певица 
с оперного театра швейцар-
ского Базеля. После этого 11 
лет моталась по Европе - Бре-
мен, Вена, Лиссабон... Даже в 
Мексику уезжала. И только 
в 1965-м, когда Монсеррат за-
менила американскую приму 
Мэрилин Хорн в «Лукреции 
Борджиа» и ей 20 минут ру-
коплескал Карнеги-холл, а 
«Нью-Йорк таймс» озаглавил 
свою рецензию «Каллас + Ти-
бальди = Кабалье», Испания 
возгордилась своей блудной 
дочерью.

Меркьюри и Басков
За свою жизнь Монсеррат 

Кабалье спела более чем в 120 
операх. Но не только. Прима 
совсем не чуралась и других 
музыкальных жанров, вроде 
бы куда более низких. Она за-
писала альбом с Фредди Мер-
кьюри, и их хит «Барселона» 
побил все рекорды мировых 
чартов. Еще были работа со 
швейцарской рок-группой 
Gotthard, концерт с итальян-
цем Аль Бано, эксперименты 
с электронной музыкой грека 
Вангелиса. Ну и, конечно же, 
выступления с нашим Нико-
лаем Басковым.

- В первый раз мы встре-
тились в Санкт-Петербурге 
на концерте, - вспоминала 
Кабалье. - Он исполнял такие 
живые музыкальные мелоди-
ческие произведения! Я ему 
предложила спеть дуэт Ма-
сканьи. Он ответил: «Ну... не 
знаю». «Но это же очень лег-
кий дуэт», - возразила я ему. 
Николай согласился, и вече-
ром мы уже пели. Я сразу об-
ратила внимание, насколько 
он музыкален. У него безумно 
красивый голос. И внешность. 
Особенно когда он поет...

Лишний вес и рак
Личная жизнь Монсеррат 

не изобиловала крутыми по-
воротами. Замуж она вышла 
в 31 год, когда, по собствен-
ному признанию, уже и не 
надеялась встретить любовь. 
Избранником Кабалье стал 
коллега, оперный певец Бер-
набе Марти. Все произошло 
случайно: он подменял забо-
левшего исполнителя в «Ма-
дам Баттерфляй» и в сцене с 
поцелуями был так страстен 
и убедителен, что «разговор» 
продолжился за сценой.

Они не раз еще пели вме-
сте. Однако через несколько 
лет Марти неожиданно по-
кинул сцену. Кто-то говорил, 
что именно из-за супруги: 
мол, оказавшись в тени ее 
популярности, певец просто 
решил посвятить себя семье.

Впрочем, их браку слава 
Монсеррат нисколько не ме-
шала. Как и ее лишний вес, 
который после автоаварии 
стал стремительно увеличи-
ваться. Как объясняла Каба-
лье, в результате травмы го-
ловы в ее мозге отключились 
рецепторы, которые отвеча-
ют за липидный обмен.

- Когда я выпиваю стакан 
воды, мой организм реагирует 
так, будто я съела кусок пиро-
га, - не без юмора рассказыва-
ла о своей особенности опер-
ная прима.

При росте 161 см она ве-
сила более 100 килограммов. 
Впрочем, была у Монсеррат 
проблема и посерьезнее. В 
1992 году врачи поставили 
ей неутешительный диагноз 
«рак». Кабалье уже готовили 
к операции, когда друг певи-
цы Лучано Паваротти уго-
ворил ее обратиться к знако-
мому доктору из Швейцарии. 
В итоге операция не понадо-
билась. И единственное, от 
чего отказалась Монсеррат, 
- это от участия в спектаклях, 
которые всегда были для нее 
стрессом.

Тюрьма и смерть
Последняя неприятность 

случилась с Монсеррат в 
2015-м. Тогда испанские вла-
сти обвинили оперную диву 
в том, что на протяжении 
нескольких лет она укло-
нялась от уплаты налогов, 
для чего указывала местом 
своего проживания Андорру. 
Был громкий процесс. Сама 
Кабалье из-за плохого само-
чувствия (двумя годами ра-
нее она перенесла инсульт) 
общалась с судом по видео-
связи. Но ничего отрицать 
не стала - полностью призна-
ла свою вину. В результате 
82-летней певице присудили 
огромный денежный штраф 
(свыше 250 тысяч евро) и... 
полгода тюрьмы. Хорошо 
еще, что до лишения свобо-
ды дело не дошло - в связи с 
болезнью Монсеррат мера 
была применена условно.

В 2017 году конфликт меж-
ду испанскими властями и Ка-
балье был полностью улажен. 
Она все-таки успела решить 
свои дела, очиститься. И, надо 
сказать, в последние три года 
настоящее занимало певицу 
куда меньше, чем будущее. 
Она больше думала о том, что 
будет потом, о памяти, кото-
рую оставит после себя...

Максим Неверов

Трудная слава 
Монсеррат

Еще в июне она давала в Москве концерт. 
Да, видно было, что больна, весь вечер провела 

в инвалидном кресле. Но ведь пела! И как! 
Кто тогда мог подумать, что это прощание?..

Впервые в отреставрированных 
залах-трансформерах в Главном 
штабе Эрмитажа все желающие 
смогут бесплатно посетить фото-
выставку «Я здесь живу», на кото-
рой будут представлены работы бо-
лее чем 40 журналистов из разных 
стран мира. 

В этом году одним из участников 
выставки станет норвежский фото-

граф Кирре Лиен, который заинте-
ресовался частной жизнью людей, 
оставляющих многочисленные кол-
кие комментарии в Сети, и создал 
фотопроект «Интернет-воины». Его 
героями стали интернет-коммен-
таторы из Норвегии, России, США, 
Ливана и Дании. «Я бы предпочел 
быть миротворцем интернета, а не 
воином интернета», - говорит Лиен, 

который лично представит свой про-
ект на «Диалоге».

Свой фотопроект «Возвраще-
ние» представит и Эндрю МакКон-
нелл из Ирландии. Он документи-
рует события, происходящие на 
космодроме Байконур, главном 
космическом портале мира, рядом 
с которым продолжают мирно су-
ществовать потомки кочевых пле-
мен.

Выставка будет открыта в рамках 
XIII Международного медиафорума 
«Диалог культур», который пройдет 
7-9 ноября в Государственном Эр-
митаже.

Журналистика 
становится 
искусством

В рамках XIII медиафорума «Диалог 
культур» в Эрмитаже откроется 

фотовыставка «Я здесь живу».
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«Это уже не смешно!»
Большим шутником он 

стал уже в детстве. Одно-
классники ухохатывались 
над проделками Ромы, а вот 
учителям было совсем не до 
смеха. «Спасибо, хоть атте-
стат дали», - вспоминая, сме-
ялся сам Карцев. Директриса, 
правда, по рассказам актера, 
с ним не церемонилась: «Как 
даст по шее - и я улетал». Но 
однажды Роме удалось выве-
сти из себя даже эту желез-
ную леди.

- Перед выпускными эк-
заменами мы всем классом 
сфотографировались. Вместе 
с ней. Она пожаловалась: «Ой, 
как плохо я получилась!» Я 
возьми и ляпни: «Как в жиз-
ни». Директриса обиделась, 
сказала: «А вот это уже не 
смешно».

После школы Роман по-
шел на швейную фабрику 
«Молодая гвардия», 
устроился учеником 
наладчика швейных 
машин. Так решили 
на семейном сове-
те. Родители были 
уверены: с этой про-
фессией их Рома ни-
когда не пропадет. В 
цирковое училище, 
конечно, если хочет, 
пусть поступает, но 
профессию в руках 
надо иметь. А швей-
ные машины нужны 
будут всегда.

Мама и папа как в воду 
глядели: в цирковое Романа 
не приняли. Вроде как по «пя-
тому пункту». Но сам он уже 
тогда понял, что хочет стать 
артистом. И стал участвовать 
в самодеятельности в местном 
ДК. Однажды исполнитель не-
большой роли гестаповца за-
болел, Карцева в срочном по-
рядке ввели на эту нехитрую 
роль. Эпизод длился всего ми-
нуту, но Роман начал импро-
визировать и так разошелся, 
что доиграли сцену с большим 
трудом, ведь партнеры просто 
попадали от смеха. А зрители 
аплодировали и кричали что 
есть сил: «Браво!»

Как Кац стал 
Карцевым

Чуть позже произошло то, 
что можно назвать судьбой. 
Встреча, которая определила 
всю его дальнейшую жизнь. 
Роман Карцев работал на фа-
брике, играл в студенческом 
театре миниатюр. Однажды 
на любительский спектакль 
пришел сам Аркадий Райкин, 
гастролировавший тогда в 
Одессе, и неожиданно ему 
приглянулся невысокий смеш-
ной брюнет. Райкин пригласил 
Романа в свой театр.

- Потом Аркадий Исаа-
кович стал вводить меня в 
миниатюры. Первая очень 
смешная была, когда к врачу 
(Райкину) приходили 12 паци-
ентов. Он слушал последнего 
и говорил: «У четвертого - су-
хой плеврит, остальные здо-
ровы». Этим четвертым был 
я. Зарплату мне положили 88 
рублей. Из них восемь высчи-

тывали за бездетность, 25 сто-
ил угол, который я снимал, на 
10 я кормил Жванецкого, ко-
торый приехал в Ленинград 
позже. Потом я переманил 
туда Витю Ильченко. Мы 
так вместе и держались, 
три одессита.

Так Карцев стал про-
фессиональным арти-
стом. И... собственно, 
Карцевым. Благодаря все 
тому же Райкину.

Дело в том, что настоя-
щая фамилия Романа - Кац. 
Райкин сказал: «Фамилия 
слишком короткая! Что 
такое Кац? Ты выступишь, 
и все забудут. Нужно приду-
мать что-то длиннее». Так Кац 
стал Карцевым.

Конфликт с Райкиным
О характере Райкина хо-

дили легенды. Чисто внеш-
не - душка, сама доброта. И 
отчасти это было правдой: 
Аркадий Исаакович проби-
вал для актеров квартиры, 
звания, зарплаты. Но по ча-
сти творчества это был про-
сто одержимый человек. И 
очень жесткий. Например, с 

Карцевым Райкин расстался 
в один день. Ну... или Карцев 
расстался с Райкиным.

- Дело было так, 
- рассказывал сам 
Карцев. - Как-то 
Аркадий Исаако-
вич пригласил ре-
жиссера, и тот стал 
нам объяснять, как 
играть Жванецкого. 
К тому времени мы 
играли Жванецкого 
уже давно, привыкли 
импровизировать. Ре-
жиссер импровизации 
не признавал, коса на-
шла на камень, и Рай-
кин оказался между 
нами в сложном по-
ложении. Он злился, 
мы злились. Однажды, 

когда мы репетировали, он 
подошел к сцене и спрашива-
ет: «Что вы делаете?» Я от-
вечаю: «Пробуем». - 

«И вы думаете, что это 
смешно?» «По-моему, смеш-
но», - говорю. «Вы что же, 
- продолжает Райкин, - пола-
гаете, что больше понимаете 
в юморе, чем я?» «Видимо, 
да», - сказал я и пошел писать 
заявление об уходе. Полтора 
года я скитался с симфони-
ческим оркестром, куда меня 
взяли ведущим. И там, кстати, 
нашел жену. Она на этих кон-
цертах манекенщицей рабо-
тала и в ансамбле танцевала. 
Вот и допрыгалась! Ей тогда 
было 17 лет, мне 27.

«Не знаю, 
кто у вас тупой»

Еще дольше, чем с женой, 
Роман Карцев был вместе 
с Михаилом Жванецким. И 
их отношения - это, конечно, 
отдельная история. «Так, как 
пишет Миша, никто никогда 
не писал и, похоже, еще долго 
не напишет. Каждая строчка - 
афоризм. Шекспир в юморе» 
- это одна часть правды. «Он, 
когда видит меня, вздрагива-
ет» - другая.

- Мы больше 50 лет вме-
сте. Шутка, что ли! Даже муж 
с женой после стольких лет 
совместной жизни старают-
ся не попадаться друг другу 
на глаза. Однажды мы с ним 
оказались в одном морском 
круизе вокруг Европы. Но 
так все устроили, что за 24 
дня плавания ни он меня, ни 

я его не видел. Потом он 
пошутил: «Слушай, а где 
ты был целый месяц?» 
В жизни Миша веселый 
человек, но старайтесь 
попадаться ему на глаза 
только под хорошее на-
строение. Он всегда жил 
сам по себе, никому не 
подчиняясь и никого не 
слушая.

Вот это, кстати, ка-
чество порой друзьям 

и мешало. Во всяком случае, 
советская цензура цеплялась 
к текстам Жванецкого по-
стоянно. Однажды смешную 
троицу пригласили в Киев. 
Лучший зал, 18 спектаклей, 
все билеты заранее прода-
ны. Но сначала Жванецкому, 
Карцеву и Ильченко устро-
или проверку - просмотр. И 
зарубили на корню, несмотря 
ни на что.

А на одном правитель-
ственном концерте министр 
культуры Фурцева запретила 
Райкину и Карцеву исполнять 
сценку «Авас» - мол, в зале на-

ходится Мжаванадзе, кандидат 
в члены Политбюро. Райкин 
пытался воззвать к здравому 
смыслу: мол, у нас доцент ту-
пой, а не грузин. Но Фурцева 
ни в какую: «Не знаю, кто у 
вас тупой, но играть нельзя». И 
после этого на два года закры-
ла для актеров Москву.

«Мой вопрос 
решил Кобзон»

Карцев всегда сторонил-
ся политики. Но ради одного 
депутата был готов если не 
на все, то на очень многое. И 
только по его просьбе вы-
ступал во всех предвыборных 
кампаниях. Когда-то Иосиф 
Кобзон, а именно о нем идет 
речь, помог решить семье 
Карцевых самый главный во-
прос - квартирный.

Тогда у Романа Андреевича 
и его супруги было двое детей. 
И хотя заявление они писали с 
просьбой дать трехкомнатную 
квартиру, выделили им только 
двухкомнатную. За помощью 
Карцев пошел к Кобзону.

- Он меня взял и повел к 
Коломину - это был в Моссо-
вете самый главный человек 
по распределению квартир, - 
вспоминал Роман Андреевич. 
- В приемной у него, конечно, 
толпа - генералы и просто 
важные люди. Иосиф про-
ходит сквозь них и мне гово-
рит: «Заходите, товарищ». В 
кабинете сидит Коломин и 
спрашивает меня: «В чем дело, 
какие претензии?» А Кобзон 
в это время у него на столе в 
бумагах роется. Нашел мою 
«двухкомнатную», вычеркнул 
и вписал: «трехкомнатную». Я 
Коломину все объяснил, а он 
в бумагу посмотрел и говорит: 
«Иосиф Давыдович ваш во-
прос уже решил».

«Время пошлых 
анекдотов»

Роман Карцев никогда ни 
на что не жаловался. Говорил: 
мол, и в наше время ему хоро-
шо, да и в советское жилось 
неплохо. Правда, тогда вка-
лывать приходилось просто 
адски. Официальная зарплата 
- всего 120 рэ в месяц, семью из 
четырех человек на эти день-
ги не прокормишь.

- У нас с Витей было мно-
го халтуры - работали по 
30-40 концертов в месяц, - 
вспоминал актер. - Аппара-
туры тогда не было, мы рва-
ли глотки, но зарабатывали 
где-то по 500 рублей в месяц, 
тогда это были очень непло-
хие деньги. Мы не бывали 
дома по полгода, а возвра-
щались совершенно измож-
денные - отдыхать.

Но Роман Андреевич ни 
о чем не жалел. И даже в по-
следние годы от него нельзя 
было услышать старческого 
брюзжания на тему «О време-
на! О нравы!». Хотя, казалось 
бы, сам бог велел...

- К артистам у меня пре-
тензий нет, - говорил Кар-
цев. - К публике тоже. Видно, 
время такое: время пошлых 
анекдотов...

Ксения Позднякова

Роман Карцев:

ЖИЗНЬ 
СМЕХА 
РАДИ

Ь

На прошлой неделе не стало Романа Карцева. 
Маленького человека с грустной улыбкой. Который, 
однако, заставлял смеяться всех...
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Один из самых знаменитых моно-
логов Карцева - «Раки»: «Большие по 
пять, но вчера, или маленькие по три, 
но сегодня?» Но оказывается, артист, 
выросший у Черного моря, терпеть не 
мог этих самых раков. Больше рыбку 
уважал. И говорил: «Из Одессы обя-
зательно в Москву привожу тюлечку, 
бычков, скумбрию, камбалу...»
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Роман Карцев 
и Виктор Ильченко

Знаменитая сценка 

«Авас» с Райкиным
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Война с МОК
Сейчас Международ-

ный олимпийский комитет 
(МОК) возмутился тем, что 
Рахимов оказался единствен-
ным претендентом на роль 
главы Международной ассо-
циации любительского бок-
са (АИБА). И между двумя 
чиновничьими структурами 
вспыхнула настоящая война.

Генеральный секретарь 
Федерации бокса России 
Умар Кремлев призвал 
МОК не вмешиваться в вы-
боры нового руководства 
АИБА: «Спорт выше, чем 
любая политика. На время 
Олимпийских игр прекраща-
лись вой ны. И мы верим, что 
МОК продолжит следовать 
этому правилу, прекратив 
вмешиваться в деятельность 
независимой организации, 
пытаясь навязывать свою по-
литику национальным феде-
рациям...»

Почему же любительский 
бокс так дорожит Гафуром? 
Дело в том, что Рахимов спас 
АИБА от банкротства - дого-
ворился о выплате всех дол-
гов, часть уже отдали. Чело-
век, имея должность «врио», 
показал, что готов развивать 
организацию. Теперь по-
нятно, почему 90 процентов 
национальных федераций, 
включая федерацию США, 
как и подавляющее большин-
ство членов исполкома, под-
держивают именно Рахимова.

Тем не менее МОК не уни-
мается. Контора Томаса Баха 
пригрозила исключить бокс 
из программы Олимпийских 
игр уже в 2020 году. Конкрет-
но на Рахимова наезжает гла-
ва комитета по этике МОК 
Пакретт Жирар-Запелли. 

Она пишет, что в интересах 
бокса выдвигать кандидату-
ры могут только абсолютно 
чистые кандидаты. Иначе 
существование бокса в олим-
пийской программе и даже 
признание АИБА находятся 
под угрозой, если поставлен-
ные вопросы не будут долж-
ным образом решены на 
предстоящем конгрессе орга-
низации.

«Братский круг»
Кто же он такой - Гафур, 

из-за которого разгорелся 
такой скандал? Для многих 
спорт сменов 66-летний Ра-
химов - спортивный меценат. 
Но для правоохранительных 
органов США - это один из 
самых опасных преступников 
в мире. Хотя сам Гафур неод-
нократно отвергал выдвину-
тые против него обвинения.

У себя в Узбекистане он 
когда-то считался одним из 
самых влиятельных олигар-
хов. Начинал трудовой путь 
в 70-е годы в Министерстве 
торговли Узбекистана, также 
работал тренером по боксу в 
спортивном обществе «Дина-
мо». Хотя на этот вид спорта 
подсел еще в семь лет, когда 
учился в спортивной школе-
интернате со специализацией 
«бокс».

В лихие 90-е перешел в 
бизнес. А в 2010 году поки-
нул Узбекистан, по одной из 
версий, из-за ссоры с дочерью 
президента Гульнарой Кари-
мовой. Все последние восемь 
лет в основном жил в Дубае, у 
Рахимова предположительно 
есть и российский паспорт.

В 2012 году Рахимову были 
выдвинуты претензии со сто-
роны США. Американский 
минфин тогда ввел санкции 
против ряда лиц стран СНГ, 

которых он посчитал кри-
минальными авторитетами, 
в черный список попало и 
его имя. Янки объявили, что 
Рахимов - ключевая фигу-
ра в организации «Братский 
круг», состоящей из выходцев 
из бывшего СССР. 

Сам термин «Братский 
круг», по утверждению ФБР, 
прозвучал в подслушанном 
ими телефонном разговоре 
Вячеслава Иванькова. Санк-
ции, наложенные 
американским мин-
фином, предусма-
тривают запрет для 
попавших в черный 
список лиц и свя-
занных с ними ком-
мерческих структур 
совершать любые 
финансовые опера-
ции в долларах.

С песней под 
танки

Сейчас Рахимов 
оказался единствен-
ным кандидатом 
на пост президента 
AИБА. Выборы президента 
должны состояться уже 3 но-
ября на конгрессе, который 
пройдет в Москве. Вот поче-
му эта тема так близка рос-
сийским любителям спорта.

А может, Гафуру сдать 
назад? Но сам Рахимов, кото-
рый более 20 лет наряду с биз-
несом занимал разные руко-
водящие должности в АИБА, 
уже четко дал понять, что на-
мерен участвовать в выборах 
в любом случае и ему по бара-
бану санкции МОК. При этом 
он уже призвал АИБА не 
поддаваться влиянию слухов 
и не обращать внимания на 
различные спекуляции, цель 
которых - вмешательство в 
демократический процесс. То 
есть вместе идем под танки с 
барабанами и песнями.

Что интересно, спортсме-
ны стоят горой за Гафура. 
Бронзовый призер Олим-
пийских игр в Барселоне, 
чемпион мира и трехкрат-
ный чемпион Европы гру-
зинский боксер Рамаз Па-
лиани не верит в виновность 
Рахимова. Вот что он сказал 
в одном из своих интервью: 
«Я слышал о нем только хо-
рошее. Он помогает спорту, 
поддерживает бокс. Я думаю, 
тут стараются конкуренты, 
которые выдвигают обвине-
ния в связях с организован-
ной преступностью. Но я не 
думаю, что это правильно - 
наказывать целый вид спор-
та из-за претензий к одному 
человеку. Любительский 
бокс без Олимпиады умрет. 
Поэтому в МОК не позво-
лят это сделать. Все страны 
поднимутся и не дадут убрать 
олимпийский бокс из про-
граммы. И Грузия встанет, и 
другие страны, которые лю-
бят бокс».

Под санкциями
Но можно понять и МОК. 

Представьте себе, например, 
что какую-нибудь крупную 
спортивную организацию, 
например международную 
федерацию легкой атлети-
ки или водных видов спорта, 
возглавил, как они думают, 
яркий гангстер вроде Аль Ка-
поне. И как должны реагиро-
вать в МОК? Сотрудничать 
с Аль Капоне или разорвать 
всякие отношения с этой ор-
ганизацией?

Вот почему МОК атаку-
ет Гафура и даже запретил 
ему посещать юношеские 

Олимпийские игры, которые 
в эти дни проходят в Буэнос-
Айресе. Ну не беда, мы пом-
ним, как МОК в 2016 году 
не пустил на Олимпиаду в 
Рио-де-Жанейро самого Ви-
талия Мутко. Но «Медалий 
Леонтьевич» хуже от этого 
жить не стал - только поме-
нял кресло министра спорта 
на должность зампреда пра-
вительства РФ по вопросам 
строительства и региональ-
ного развития.

Ну а Гафур не впервые по-
падает под санкции. Еще в 
2000 году во время Олимпи-
ады в Сиднее правительство 
Австралии отказало ему во 
въездной визе. В своем пись-
ме премьер-министр Джон 
Говард сообщил, что Рахи-
мов подозревается в связях с 

международными наркодель-
цами, коррупционерами и от-
мывателями криминальных 
денег.

Интересно, что тогда 
МОК встал на сторону Ра-
химова и заявил в письме Го-
варду, что это противоречит 
имеющимся соглашениям о 
выдаче въездных виз членам 
международных олимпий-
ских организаций, так как 
вина его не доказана. Но тут 
уже ответило правительство 
Австралии, ссылаясь на све-
дения, полученные от ФБР.

Тогда отстоять Гафура не 
удалось. Но руководил МОК 
маркиз Хуан Антонио Са-
маранч. Ему было 80 лет, он 
находился последний год в 
должности, легко поддавался 
влиянию. А теперь нашего 
героя атакует энергичный 
немец 64 лет от роду Томас 
Бах, который запретил Рос-
сии выступать под своим 
флагом и со своим гимном на 
последней Олимпиаде.

Стоит напомнить, этот 
скандал - не первый для 
АИБА, где в последние годы 
творится кадровая чехарда. 
Еще осенью прошлого года 
ее исполком пожизненно от-
странил своего президента 
Чинг-Куо Ву, который сидел 
11 лет в этом кресле. Поче-
му? Функционера заподозри-
ли в нарушениях. Это при нем 
организация докатилась до 
банкротства. Это ему были 
предъявлены обвинения в 
халатности в финансовых де-
лах.

Исполняющим обязанно-
сти в конце января как раз 
и стал Рахимов. Если его из-
берут, то, как обещает Гафур, 

он проведет масштаб-
ные реформы в орга-
низации, в частности в 
судействе, потому что 
в боксе с этим связана 
куча скандалов.

«Из-за плохого 
управления финансами 
со стороны Чинг-Куо 
Ву наша организация 
оказалась в крайне 
тяжелом положении, - 
считает Рахимов. - Мы 
говорим о десятках 
миллионов долларов, 
потраченных на несу-
разные проекты или 
же просто пропавших 
из казны. Я никогда в 

жизни не видел ничего по-
добного. Но сейчас мы наш-
ли общий язык с кредитора-
ми и инвесторами, добились 
стабильного положения».

Противостояние МОК 
и АИБА достигло апогея. 
Взрыв должен случиться 3 
ноября на конгрессе боксер-
ской организации в Москве. 
Что будет? Никто предска-
зать не может. Но ситуация 
очень интригующая.

Кстати, бокс очень медале-
емкий вид спорта для россий-
ских атлетов, и его исключе-
ние может сильно ударить по 
нашей копилке олимпийских 
наград. Так что это еще один 
повод внимательно следить 
за развитием событий.

Степан Строев

Бокс хотят убить как вид 
спорта - убрать из олимпийской 
программы, причем 
из-за одного-единственного 
человека - Гафура Рахимова. 
Власти США, не представив 
никаких доказательств, 
объявили этого узбекского 
бизнесмена боссом мафии. 
«Мир новостей» рассказывает 
о его колоритной 
биографии.

Война с МОК

Она пишет, что в интересах 
бокса выдвигать кандидату-
ры могут только абсолютно 

л кри-
минальными авторитетами
в черный список попало и
его имя. Янки объявили, что
Рахимов - ключевая фигу-

которых он посчитал
минальными авторит

спаситель бокса 
или крестный 
отец?

Гафур РАХИМОВ:

Гафур Рахимов 
(справа) с экс-главой
Международной 
ассоциации 
любительского 
бокса (AИБA) Франко 
Фальчинелли 
на боксерском шоу
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Сорокалетняя москвичка 
встретила своего ровесника, 
Александра М., четыре года 
назад. У нее к тому времени 
уже был 9-летний ребенок 
от первого брака, проживав-
ший с отцом во Франции.

А вот у Александра М., с 
его слов, детей не было. Он 
начал уговаривать Анаста-
сию К. завести ребенка: «При 
этом регистрировать брак он 
наотрез отказывался! А че-
рез три года он выгнал меня 
на улицу с ребенком, украв 
пять миллионов».

Причем к идее завести по-
томство Александр М. охла-
дел уже к моменту появления 
на свет малыша - даже не хо-
тел на себя его регистриро-
вать! А вскоре Анастасия К. 
узнала, что «первенец» Алек-
сандра - никакой для него не 
первенец: у него до нее уже 
было несколько гражданских 
жен и есть два ребенка. При-
чем еще одно чадо родилось с 
разницей в два месяца с рода-
ми Анастасии.

Сама она работала дизай-
нером и получала неплохую 
зарплату - под 100 тысяч 
рублей. Гражданский 
муж строил из себя «кру-
того бизнесмена», прав-
да, разорившегося.

«Когда он за мной уха-
живал, то водил в ресто-
раны. Только оплачивать 
счета приходилось мне. 
На счету у меня лежали 100 
тысяч долларов на покупку 
квартиры. Незадолго до ро-
дов он уговорил меня снять 
эти деньги и отдать ему на 
«развитие бизнеса»! Тогда 
доллар стоил 50 рублей. Ког-
да я вышла из роддома, денег 
не было даже на еду - мне 
приходилось есть одну греч-
ку», - вспоминает Анастасия.

Жили они в пустой квар-
тире родителей Александра. 
Несколько раз Настя нахо-
дила своему избраннику ра-
боту, но он от предложений 
отказывался: мол, не по ста-
тусу! Вот как раскручу снова 
бизнес, как стану миллионе-
ром, тогда и заживем!

В чем заключалась рас-
крутка бизнеса, Анастасия 
толком не понимала. Ви-
дела только, что граждан-
ский муж пропадает где-то 
целыми днями и ночами. А 
вскоре ей домой позвонила 
незнакомая женщина, граж-
данка Израиля: оказалось, 
что, пока Настя нянчилась 

с грудничком, Александр 
охмурял эту иностранку и 
рассказывал ей точно такие 
же сказки о том, что у него 
нет детей и что он их очень 
хочет!

«Я и сейчас поддерживаю 
с ней отношения в соцсетях, 
- рассказывает Настя. - Она 
в итоге уехала в Израиль и 
никаких требований в отно-

шении алиментов не предъ-
являет».

А вот Анастасия предъяв-
ляет. Расстаться с ней Алек-
сандр решил после того, как 
папа устроил его на рабо-
ту в нефтяную компанию с 
зарплатой 300 тыс. рублей. 
Правда, отдавать бывшей 
гражданской жене пять мил-
лионов горе-муж не собира-
ется. Да и алименты платить 
не хотел, пока судебные при-
ставы не арестовали у него 
машину и не запретили вы-
езд за границу.

Тогда Александр выпла-
тил ей накопившиеся за год 
долги - 400 тыс. рублей. Но 

денег этих Анастасии не 
хватает: «Мне приходится 
работать и отдавать няне 
по 35 тысяч в месяц».

Сейчас, в кризис, зар-
плата у Насти резко упа-
ла. Она решила поехать 
во Францию.

«В соответствии с но-
вым законодательством по-
лучать разрешение второго 
родителя на вывоз ребенка 
за границу уже не требует-
ся, - объясняет юрист Ассо-
циации адвокатов России за 
права человека Юлия Гусей-
нова. - Но Александр подал 
заявление в суд и добился 
запрета на вывоз ребенка за 
границу на десять лет».

Мало того, бывший граж-
данский муж написал за-
явление в ФСБ, что якобы 
Анастасия хочет выехать во 
Францию, чтобы оттуда пе-
ребраться в Сирию и прим-
кнуть к террористам ИГИЛ 
(организации, запрещенной 
в РФ).

«Честно говоря, у меня 
и мыслей таких не было», 
- признается Анастасия. 
Александр уверен: мать его 
ребенка планирует уехать 

во Францию на ПМЖ к сво-
ему бывшему мужу и перво-
му ребенку. А он, Александр, 
этого ни за что не допустит! 
Вот только неясно почему. 
Ведь детей у него и так более 
чем достаточно. За те два 
года, как он расстался с Ана-
стасией, он успел поменять 
уже трех (!) сожительниц 
и, как уверяет Настя, одна 
из брошенных женщин уже 
ждет от него ребенка!

Аделаида Сигида
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ УМЕР БЛИЗКИЙ ЧЕЛОВЕК?
Каждый, кто хоть однажды пережил смерть близкого человека, знает, как тяжелы первые часы после того, как случилось горе. Городская 
специализированная служба «Ритуал-Сервис» (сайт в интернете www.ritual.ru), информирует об участившихся случаях мошенничества и 
значительного завышения цен на оказание ритуальных услуг.

Если горе случилось в больнице: чаще всего о насту-
плении смерти сообщают сотрудники ритуальной 
компании при больнице. Пользуясь своим положени-
ем, они предлагают свои услуги по завышенным 
ценам, заманивая родственников фиктивной скидкой 
на услуги морга.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Обратитесь по телефону по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите сотрудника 
городской ритуальной службы.
2. Вместе с прибывшим сотрудником отправляйтесь в морг 
для оформления документов и оплаты услуг медучреждения.

Если горе случилось дома: важно знать и быть готовым к тому, что после сообщения о факте смерти, 
информация будет продана «черным агентам» за сумму не менее 25 тысяч рублей. Помните: пустив в дом 
незваного гостя, вы скорее всего станете его жертвой и переплатите за организацию похорон в 2-3 раза 
больше по сравнению со стоимостью тех же услуг, заказанных в городской специализированной службе по 
вопросам похоронного дела.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Вы можете обратиться на горячую линию городской специализированной службы  по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызвать сотрудника городской ритуальной службы.   
2. В случае обращения, запишите Ф.И.О. назначенного сотрудника и его табельный номер. По приезду сотрудника 
сверьте данные.   
3. Дождавшись специалиста, вместе с ним вызовите сотрудников экстренных служб: скорой помощи (тел. 103) и 
полиции (тел. 102).
4. Ни в коем случае не передавайте кому-либо паспорт усопшего до заключения договора ритуальных услуг.

Как уберечь себя от обмана - первые действия

Получить бесплатную круглосуточную консультацию по всем вопросам, в том числе по организации похорон, можно позвонив на 
единый многоканальный номер 8 (499) 317-43-63 или *105 (с моб. телефона), а также оставив заявку на сайте службы www.ritual.ru

ГОСТ 32609-2014
ГОСТ Р 54611-2011 Ре
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  Комментарий психотерапевта, доктора психо-
логических наук Марка САНДОМИРСКОГО:

- За поведением альфа-
самца может скрываться 
и душевное расстройство, 
протекающее как гипомани-
акальность. Отсюда и такие 
«подвиги», как чрезмерно 
высокая сексуальность, и 
необоснованно повышенное 
настроение, и сверхобщи-
тельность. Правда, подоб-
ное состояние сменяется 
противоположной фазой, то 
есть периодом эмоциональ-
ного спада и депрессии: 
если на стадии эмоциональ-
ного подъема такие мужчины 
соблазняют женщин, то в пе-
риод депрессии с ними раз-
водятся.

Мужчины с такими осо-
бенностями в период эмо-
ционального подъема от-
л и ч а ю т с я  п о в ы ш е н н о й 
обаятельностью и привлека-
тельностью, они легче входят 
в доверие. В этот период они 
преуспевают не только в лич-
ной жизни, но и в професси-
ональном плане или по край-
ней мере «успешно создают 
видимость успешности». Ког-
да же период подъема сме-
няется спадом, все рушится. 
Вся их жизнь в итоге состоит 
из таких качелей - то в ту, то в 
другую сторону.

Мужчины такого типа стре-
мятся в скоротечном браке 
обязательно обзавестись 
потомством - к этому их тол-
кает животный инстинкт. У 
людей с психическим рас-
стройством животные ин-
стинкты растормаживаются, 
берут верх над разумом.

Они создают немало про-
блем женщинам: сегодня 

он миллионер и красавец, 
она счастлива, что смогла 
урвать такое сокровище, а 
завтра откуда ни возьмись у 
него объявляется куча детей, 
и оказывается, что кругом 
долги и проблемы с законом. 
Пользуясь своим обаянием, 
они уговаривают продать 
квартиру и отдать ему день-
ги. Или взять в банке кредит 
на несколько миллионов. В 
маниакальной фазе такие 
мужчины еще и обладают 
большим влиянием на окру-
жающих.

Для женщины связать с та-
ким мужчиной судьбу - зна-
чит повесить себе на шею 
обузу. Сбежать от него не 
так-то просто: мужчины тако-
го типа в отличие от обычных 
альфа-самцов стремятся не 
просто к физическому, но и 
к психологическому облада-
нию. Так что остается ждать, 
когда он сам ее выгонит. А 
если сбежит, пусть женщины 
не расстраиваются, возмож-
но, это будет лучший выход.

В целом людей с биполяр-
ным расстройством меньше 
процента. Но если учесть, 
что на каждого приходится 
по десять обманутых жен-
щин с ребенком... То есть 
10% женщин имели с таким 
мужчиной роман, и роман 
серьезный.

Единственный совет, кото-
рый можно дать женщинам, 
- будьте бдительны. Чем бо-
лее грандиозные и сногсши-
бательные обещания дает 
вам мужчина, тем больше 
должно возникнуть насторо-
женности.
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«Единственный совет, кото-
рый можно дать женщинам,  - 
будьте бдительны! Чем более 
грандиозные и сногсшибатель-
ные обещания дает вам мужчина, 
тем больше должно возникнуть 
настороженности».

В редакцию «МН» 
обратилась женщина: 

она попросила расска-
зать со страниц газеты ее  

горестную историю, чтобы 
она послужила уроком для 

наших многочисленнных 
читательниц.
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Как выяснилось, бумаги 
самым безответственным 
образом оставил в кармаш-
ке своего кресла пассажир 
предыдущего рейса вместе 
со своим билетом, по кото-
рому, собственно, и нашли 
«владельца» государствен-
ных тайн. Им оказался 
ученый из того самого де-
партамента внутренней 
безопасности американско-
го правительства.

Впрочем, владельцем до-
кументов его назвать, ко-
нечно, нельзя. Это следует 
из пометок на бумагах, ко-
торые строго запрещалось 
выносить из министерства. 
Более того, на папке было 
напечатано предписание, 
согласно которому доку-
менты после завершения 
работы с ними следует 
уничтожить.

Кроме того, нельзя было 
не заметить напечатанные 

на папках аршинными бук-
вами грифы: «Важно для 
национальной безопасно-
сти» и «Строго для служеб-
ного пользования».

Журналисты телекомпа-
нии, как честные граждане, 
связались с соответствую-
щим департаментом пра-
вительства США, чтобы 
сообщить о находке, и ус-
лышали в ответ, что не про-
сто публикация, но и само 
упоминание об этих секрет-
ных документах сильно на-
вредит национальной безо-
пасности Америки. Почему 
- это выяснилось после изу-
чения этих документов. 
Оказывается, ученый, по-
терявший бумаги, отвечал 
за специальный проект, ре-
гламентирующий действия 
правительственных служб 
в случае бактериологиче-
ской атаки - распростране-
ния в городах США спор 
сибирской язвы! Вот такой 
рассеянный...

На краю ядерной катастрофы
1990 год

Прямо в Лондоне из машины служащего Королевских ВВС зло-
умышленники похитили ноутбук с подробными планами предстоя-
щей операции «Буря в пустыне». Виновного в пропаже осудил воен-
ный трибунал, однако ноутбук так и не нашли.

2000 год
- Обворован министр обороны Джон Спеллар, хранивший дома  

государственные ядерные секреты. Грабители чудом не украли 
спецкомпьютер с полными секретными данными о ядерной про-
грамме Великобритании, унеся лишь ноутбук.

- Рядом с заводом по производству ядерного оружия в Олдермэ-
стоне на тротуаре нашли папку с секретными документами по ракет-
ным и ядерным разработкам министерства обороны Великобрита-
нии.

2006 год
- Горничная манчестерского отеля Midland нашла в номере забы-

тую папку с планом обеспечения безопасности премьер-министра 
Тони Блэра.

- В придорожной канаве была найдена папка с 46 страницами се-
кретных документов. Она содержала подробный план действий Бри-
танской армии на случай атаки террористов, а также список антитер-
рористических операций и подробные сведения о высших офицерах 
и генералах: их адреса и домашние телефоны.

- Полицейский потерял в Лондоне рюкзак с секретными сведени-
ями о точных планах террористов. Выяснилось, что полиция также 
имела полные данные и о готовящихся годом ранее (в 2005 г.) терак-
тах в Лондоне, но не предотвратила их.

Попади в руки террористов хоть один из перечисленных докумен-
тов с ядерными секретами, они наверняка воспользовались бы этим, 
развязав ядерную катастрофу...

Подготовил Виталий Карюков

Совершенно 
несекретные 

материалыНа прошлой неделе 
житель города Асбеста 
Свердловской области 

нашел на помойке 
документы под 

грифом «Секретно», 
принадлежавшие 

местному ОВД. Тут же 
нашлись критиканы, 

возмущенные  правилами 
хранения столь 

важных документов. 
Безобразие, конечно. 

Мы не оправдываем 
головотяпов, однако 

мало кто знает, что 
разгильдяйство 

англосаксов в работе с 
секретными документами 

не раз ставило мир на 
грань ядерной войны.
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Подставили 
даже королеву

А год назад безработный 
англичанин нашел на одной 
из улиц Лондона флешку с 
конфиденциальными данными 
по обеспечению безопасности 
Елизаветы II в аэропорту 
Хитроу.

Зайдя в обычную пу-
бличную библиотеку, муж-

чина вставил ее в компью-
тер и открыл для себя мир 
государственных тайн: 76 
электронных папок со 174 до-
кументами, в том числе тек-
стовыми, а также картами и 
видео. Там находились: точ-
ный маршрут королевы и 
подробно расписанные меры 
безопасности, коды доступа 
к дверям в закрытые зоны 
аэропорта Хитроу, подроб-
ный график патрулирова-
ния полицейских команд, 

карта входов и выходов, 
тоннелей и мест установления 

камер видеонаблюдения, инфор-
мация об ультразвуковой радио-
локации для сканирования и ох-
раны по периметру аэропорта и 
другие секретные файлы.

Рассеянный ученый
В 2018 году корреспондент американской телекомпании CNN нашел в самолете секретные документы, принадлежащие министерству внутренней безопасности США.
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Вагонная «правда» - 
последнее дело...

Лидером по подобным происшествиям 
является Великобритания. Несколько лет назад 

высокопоставленный чиновник департамента 
разведки потерял в вагоне поезда секретные 

документы, касающиеся борьбы 
с терроризмом.

В них,  в частности, 
признавалась реаль-
ная угроза Британии 
со стороны боеви-
ков «Аль-Каиды» 
и были расписаны 
действия спецслужб 
по устранению этой 
опасности. Благо 
законопослушные 
граждане, нашедшие 
бумаги с гостайна-
ми, передали на-
ходку журналистам 
ВВС.

Не успел утих-
нуть этот скандал, 
как случился новый 
- с пропажей, кото-
рую обнаружили 
также в вагоне лон-
донской электрички. 
Речь шла о секрет-
ных государствен-
ных документах с 
информацией о по-
литике британского 
правительства по 
борьбе с финанси-
рованием мирового 
терроризма, торгов-

лей наркотиками и 
отмыванием денег. 
И снова пассажиры 
передали папку с се-
кретными бумагами 
журналистам - на 
этот раз в редакцию 
The Independent on 
Sunday.

Однако на этот 
раз скандал разра-
зился грандиозный. 
Ведь в документах 
фигурировало ми-
нистерство финан-
сов Великобрита-
нии, глава которого 
Алистер Дарлинг 
участвовал в тот мо-
мент в совещании 
«Большой восьмер-
ки», проходившем в 
Японии. Тем более 
что правительствен-
ные бумаги камня 
на камне не оставля-
ли от стран - участ-
ниц международной 
группы FATF, при-
званных принять 
самые действенные 

меры по противо-
действию эконо-
мическим престу-
плениям, борьбе с 
отмыванием денег 
и финансированием 
терроризма, но, по 
мнению англичан, 
не сделавших этого 
в полном объеме. 
Вот и оказался Али-
стер Дарлинг в Япо-
нии лицом к лицу с 
коллегами, которых 
жестко критиковал 
в конфиденциаль-
ных документах, 
раскрытых для об-
щественности.

В этих же бумагах 
отмечается также и 
неудовлетворитель-
ная работа Управ-
ления по налогам 
и таможенным по-
шлинам. Впрочем, 
плохая работа - это 
еще слабо сказано. 
Ведь именно в этой 
налогово-таможен-
ной службе Велико-
британии незадолго 
до описываемых со-
бытий непонятным 
образом пропали 
два компакт-диска 
с персональными 
данными 25 (!) мил-
лионов англичан. 
Это вам посильнее 
«Фауста» Гете бу-
дет!

Случай в «лесной столице»
В начале 2018 года житель Канберры - 

«лесной столицы» Австралии - купил на 

распродаже в мебельном магазине два шкафа 

со скидкой. Вскрыв их, он увидел ящики, 

доверху наполненные документами с грифом 

«Совершенно секретно».

Там находились 

планы правитель-

ства Австралии, не 

подлежащие раз-

глашению, отчеты 

спецслужб, данные 

разведки, сведения 

о контртеррористи-

ческих операциях, а 

также другие доку-

менты, содержащие 

государственные и 

военные тайны.
Австралиец пе-

редал взрыво-

опасную находку 

журналистам те-

леканала АВС, в 

устах которых она 

действительно ока-

залась настоящим 

порохом. После не-

скольких сюжетов 

о потере секретных 

документов каби-

нет министров ини-

циировал процеду-

ру расследования 

факта явной халат-

ности. Ряду высо-

копоставленных чи-

новников пришлось 

подать в отставку. 

Досталось на орехи 

также причастным 

к инциденту парла-

ментариям и даже 

двум бывшим пре-

мьер-министрам.
Получили свое 

департамент по-

лиции и комитет 

национальной без-

опасности. Однако, 

несмотря на рас-

следование, главно-

го выяснить так и 

не удалось - кто же 

«потерял» шкафы с 

секретными бумага-

ми и как они оказа-

лись в магазине.
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Бактерии и 
индивидуальность

На днях ученые из Ин-
ститута Вейцмана в Израи-
ле заявили, что пробиотики 
нужно создавать для каждого 
человека индивидуально. В 
своем исследовании они соз-
дали коктейль из 11 штам-
мов лакто- и бифидобакте-
рий. Это самые популярные 
микроорганизмы, которые 
включают в состав пробио-
тиков. Ученых интересовало, 
приживутся ли бактерии и 
смогут ли они заселить ки-
шечник. У половины испы-
туемых бактерии вообще не 
задерживались в организме 
и проходили через желудоч-
но-кишечный тракт транзи-
том. В остальных случаях их 
довольно быстро подавляли 
бактерии, изначально оби-
тавшие в кишечнике.

После этого израильские 
ученые решили проверить, 
как пробиотики действу-
ют после курса антибио-
тиков. В их эксперименте 
выяснилось, что они только 
мешали восстановлению 
нормальной микрофлоры 
в кишечнике. На основании 
своих находок, они заявили, 
что пробиотики для лечения 
нужно создавать индивиду-
ально на основе анализа ми-

крофлоры каж-
дого конкретного 
пациента. По их 
мнению, только 
так они будут 
работать эф-
фективно.

Это не един-
ственная атака 

на пробиотики. Их стали все 
чаще критиковать. Ставят 
ли такие исследования крест 
на этих препаратах и продук-
тах, содержащих полезные 
микроорганизмы? Ничуть. 
Это просто свидетельствует 
о развитии науки в этой сфе-
ре. Вот ее основные этапы.

Эра пробиотиков
Эти препараты первым 

активно начал развивать в 
начале XX века великий рус-
ский ученый И.И. Мечников. 
Основную ставку он сделал 
на болгарскую палочку, ис-
пользуемую в производстве 
йогуртов, и считал ее глав-
ным микроорганизмом для 
продления жизни. Второй 
этап развития пробиотиков 
начался в 1960-е годы. Полез-
ными стали считать разные 
микроорганизмы, обитаю-
щие в нашем кишечнике (см. 
«Наша справка»). Было дока-
зано, что они благоприятно 
влияют на физиологические 
функции, биохимические и 
даже на поведенческие реак-
ции организма.

Нет сомнения, что проби-
отики играют большую роль 
в нашей иммунной защите, в 
обмене веществ - бактерии 
синтезируют некоторые ви-
тамины и другие полезные 

вещества, а также нейтрали-
зуют вредные. Кроме того, 
они участвуют даже в проти-
вораковой обороне. У людей 
с нарушенной микрофлорой 
часто развивается главная 
болезнь нашего времени - 
ожирение. В последние годы 
все более активно изучает-
ся влияние микрофлоры на 
мозг, и на этом пути сделано 
много открытий.

Время 
пребиотиков

В 1980-е годы ученые ак-
тивно занялись пребиотика-
ми. Их название отличается 
лишь одной буквой, но это 
совсем другие препараты 
- не микроорганизмы, а ве-

щества, которые способ-
ны оказывать позитивное 
действие на нормальную 
микрофлору нашего кишеч-
ника и тем самым стимули-
ровать ее размножение и 
активность. Классическими 
пребиотиками являются на-
туральные олиго- и полиса-
хариды (пищевые волокна 
злаковых, овощей, фрук-
тов), дисахариды искус-
ственного происхождения 
(лактулоза), парааминобен-
зойная кислота, лизоцим и 

др. Пребиотики содер-
жатся в довольно широ-
ком спектре продуктов, 
они есть в молочных 
продуктах, крупах, куку-
рузе, хлебе, топинамбуре, 
артишоке, луке, чесноке, 
фасоли, горохе, аспарагусе, 
бананах и т. д.

Этап синтеза
В 1990-е активно заговори-

ли про симбиотики. Это пре-
параты и продукты, которые 
одновременно содержат сра-
зу вместе пре- и пробиотики. 
Их достаточно широко при-
меняют и сейчас. Но револю-
ции они не сделали.

Новая эпоха
Сегодня на смену пробио-

тикам приходит новое поко-
ление препаратов, связанных 
с нашей микрофлорой, - мета-
биотики. Что это такое? Если 
говорить просто, это то, что 

производят полез-
ные бактерии (про-
биотики) и бла-
годаря чему они 
оказывают свое 
полезное действие. 
Это продукты их 
жизнедеятель-
ности, компонен-
ты самих клеток 
микроорганизмов 

и активные сигнальные моле-
кулы, производимые ими.

Медикам метабиотики 
нравятся все больше. Это 
происходит, возможно, пото-
му, что они больше похожи 
на классические лекарства, 
чем пробиотики. Как и у 
фармпрепаратов, у метаби-
отиков известна химическая 
структура, они имеют четкие 
«мишени», на которые дей-
ствуют, их лучше дозировать, 
легче контролировать их без-
опасность.

Что 
теперь будет 
с пробиотиками

С одной стороны, проби-
отики критикуют за то, что 
они не приживаются в ки-
шечнике, с другой - многие 
медики говорят, что это и не 
важно. Действуя короткое 
время, они помогают нашим 
полезным бактериям и тем 
самым оказывают нужный 
эффект. 

В последнее время к ним 
стали предъявлять претен-
зии в связи с их происхож-
дением. Бактерии, которые 
есть в йогуртах и других 
кисломолочных продуктах, 
животного происхождения, 
а не человеческого. Зна-
чит, они не совсем то, что 
нам нужно. Высказывается 
мнение, что чужие штаммы 
даже полезных бактерий 
могут проникать из кишеч-
ника в кровь и вызывать 
воспалительные реакции. 
Даже лакто- и бифидобак-
терии иногда винят в том, 
что они вызывают сепсис, 
воспаление легких, аб-
сцессы и другие инфекции. 
Правда, относиться к этому 
со страхом не стоит. Такие 
осложнения бывают толь-
ко у людей со СПИДом и 
другими большими пробле-
мами с иммунитетом.

Так что хоронить про-
биотики, будь то препара-
ты или продукты, не стоит. 
Им еще предстоит долгая 
жизнь.

- Начнем с последнего во-
проса. Кваса, содержащего 
0 калорий, не бывает. И если 
вы видите такой напиток в 
продаже, не верьте: это га-
зировка с подсластителями, 
которой придан вкус кваса. 
В настоящем квасе всегда 
есть калории, ведь это про-
дукт брожения - его делают 
с сахаром или другими угле-
водами, они полностью не 

сбраживаются и 
остаются. Поэ-
тому они всегда 
придают квасу 
некоторое количество кало-
рий. Только на подсластите-
лях сделать квас нельзя, они 
брожению не поддаются.

Сладкий вкус и такому 
псевдоквасу, и газировкам 
придают искусственные под-
сластители, практически ли-

шенные калорий. Благодаря 
этому калорийность таких 
газировок действительно 
стремится к нулю. Чаще 
всего используют аспартам, 
сахарин и цикламат. Эти син-
тетические вещества в сотни 
раз слаще сахара, и поэтому 

их добавляют в очень ма-
леньких количествах.

Вокруг этих подсластите-
лей часто возникают сканда-
лы. Например, в США давно 
запрещен цикламат, счита-
ется, что у него есть канце-
рогенный эффект. Поэтому 
американские бренды гази-
ровок у себя на родине и у нас 
отличаются: у нас в них часто 
добавляют цикламат, а там - 
нет. По канцерогенности са-
харина существует примерно 
такой же компромат, как и по 
цикламату. Аспартам тоже 
подозревают в канцероген-
ности.

Что касается снижения 
веса, то, похоже, похудеть на 

бескалорийных газировках 
не получится. Это показыва-
ют наблюдательные иссле-
дования за их любителями и 
эксперименты на животных. 
К примеру, американские 
ученые установили, что кры-
сы, получавшие йогурт с са-
харином, больше набирали 
вес, чем на обычном йогур-
те. У них в организме сни-
жалось сжигание калорий, а 
аппетит увеличивался, и они 
больше ели, набирая вес. И 
хотя переносить полностью 
результаты исследований на 
человека некорректно, есть 
основания полагать, что у 
людей происходит нечто по-
добное.
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Что

Сегодня к пробио-
тикам относят множество 

микроорганизмов, но чаще 
всего в препаратах используют 
бифидобактерии, лактобацил-
лы, лактококки, кишечную па-

лочку, энтерококки, стрепто-
кокки, пропионовокислые 

бактерии, грибы-са-
харомицеты.

БЕСКАЛОРИЙНОГО КВАСА НЕ БЫВАЕТ
«В продаже все больше газировок, на которых на-

писано, что они содержат 0 калорий. Подружки го-
ворят, что они полезны, помогают сбросить вес и не 
полнеть. Это правда? И еще вопрос: бывает ли бес-
калорийным квас?»

Елена Прохоренко, Рязань

Подготовил Олег Днепров
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ПРОБИОТИКИ БЕСПОЛЕЗНЫ
И ДАЖЕ ОПАСНЫ?

Пробиотики - это лекарства, БАДы и про-
дукты, содержащие полезные бактерии. 
И сегодня они чрезвычайно популярны. Но 
все чаще ученые говорят, что они практиче-
ски бесполезны. Так это или нет?
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ГДЕ СОДЕРЖАТСЯ МЕТАБИОТИКИ?
Есть лекарства с метабиотиками - Хилак 
форте, Закофальк, Бактистатин. Много 
метабиотиков в кисломолочных и кваше-
ных продуктах (квашеная капуста, моче-
ные яблоки), во всем, что подвергалось 
ферментации или брожению (квас, пиво, 
вино, тофу, мисо и т. д.). 
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Дерево, осыпанное ягодками. 
7. Простор, где гуляют слоны. 10. Великий итальянец Федерико. 
11. Тибетская возвышенность. 12. Взгляд на мир сквозь розовые 
очки. 13. Английский центр с вузом. 15. Хвойная красавица. 16. 
Там груши-яблоки на ветках висят. 17. Уловка, увертка иначе. 18. 
Дощатая тара. 19. Город, полный тирольцев и лыжников. 22. Ва-
лютный союз девятнадцати стран. 25. Похищенный друг Герды. 
26. Передовик производства. 29. Дорожный маневр торопыги. 
31. Князь из «Слова о полку …». 33. Прибор, что исследует ре-
льеф дна. 35. Единица измерения силы. 36. Старинное название 
рубина. 38. Река, спешащая к Рейну. 39. Рэмбо из Голливуда. 41. 
Металлические доспехи. 42. Хребетная косточка. 44. Член лес-
ной шайки. 47. Робот – золотые руки. 49. Турман – голливудская 
актриса. 50. Кольцо вражеских войск вокруг столицы. 53. Крем-
левские ходики. 55. «Денежный» район Москвы. 56. Коллега Ген-
надия Ветрова. 60. Так звали скрипача Паганини. 61. Растение с 
голубыми пахучими цветками. 62. Предмет мебели под опекой 
Гипноса. 63. Напор воды как явление физики. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Смутное чувство тревоги. 2. Люби-
тельница вранья. 3. Сердце Удмуртии. 4. Мифическая леди из 
морской пены. 5. Город, любимый Левитаном. 6. Кагор или кин-
дзмараули. 7. Объединение фирм для коммерции. 8. Гроза льдов 
с ядерной установкой. 9. Шпионская сеть из местных. 14. Так 
иначе зовут Аполлона. 20. Свидетель боя Пушкина и Дантеса. 21. 
Константин в «Сатириконе». 23. Источник честных доходов. 24. 
Рождение мяукающих созданий. 27. Настоящая фамилия Ильи-
ча. 28. Снялся в «Московских каникулах». 30. Народная игра пар-
ней и красных девиц. 32. Крики ребятни в песочнице. 34. Сосед 
Техаса. 37. Боевая машина в броне. 40. Бутылка, которую сдают. 
42. Плодородные равнины в Аргентине. 43. Кожный щекотун. 45. 
Доктор из «Остина Пауэрса». 46. Звездная любовь поклонника. 
47. Дикий брат карпа. 48. Один из фильмов про Шурика. 50. Дитя 
пушного гидростроителя. 51. Гаркалин в «Ширли-мырли». 52. На-
питки с акцизными марками. 54. Сокращенное имя Пачино. 57. 
Раскаленная жижа из вулкана. 58. «Кусающийся» атрибут товара. 
59. Топалов или Сташевский.
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую

бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Близнецы, будьте готовы к 
тому, что ваш партнер станет 
руководствоваться своими 
фантастическими доводами, 
а не вашей логикой. Немного 
выдержки и терпения сейчас 
вам не помешает. В выход-
ные вам не избежать рас-
точительности. Во вторник 
ждите выгодных партнерских 
предложений.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 16.

21.03
20.04 ОВЕН 21.04

20.05 ТЕЛЕЦ

На этой неделе у Овнов по-
явится возможность быть в 
центре внимания. Блесните 
своими талантами, будьте 
на высоте, сейчас вам с лег-
костью удастся почти все. В 
среду позаботьтесь о визи-
те к родственникам. Будьте 
осторожны с новыми знаком-
ствами в пятницу, велик риск 
обмана.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 16.

Тельцы любознательны, остро-
умны, красноречивы и жаждут 
интересных знакомств. Од-
нако эти достоинства могут 
создать некоторые пробле-
мы, если вы двигаетесь не-
много не в том направлении. 
В среду займитесь спортом. 
В понедельник не суетитесь, 
стремитесь к последователь-
ности.
Благоприятные дни - 10 и 16.
Неблагоприятные дни - 12 и 15.

22.06
22.07 РАК 23.07

23.08 ЛЕВ 24.08
23.09 ДЕВА

У Раков наступает период 
активной деятельности. Вам 
удастся не только укрепить 
отношения с прежними пар-
тнерами, но и обрести но-
вых компаньонов. Однако 
будьте все же аккуратны в 
высказываниях. Не упустите 
удачное предложение в пят-
ницу. Понедельник идеален 
для общения с детьми.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 16.

Львы будут невероятно рабо-
тоспособны и организован-
ны. Вам захочется развить 
бурную деятельность, чтобы 
получить максимальный ре-
зультат. Однако не всем ва-
шим партнерам это будет по 
душе. Четверг - день активных 
действий. Во вторник оформ-
ляйте и подписывайте важные 
документы.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Девы в данный момент мо-
гут остро почувствовать, что 
нуждаются в отношениях и 
душевной близости. Не беспо-
койтесь, ваши попытки по по-
иску партнера могут увенчаться 
успехом, если вы, конечно, сами 
проявите активность. Не пытай-
тесь форсировать события в 
четверг. Выходные проведите в 
общении приятных вам людей.
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 15.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Стрельцы в данный момент бу-
дут сочетать в себе активность, 
общительность и творческий 
подход. Однако существует 
вероятность возникновения 
семейных проблем, звезды со-
ветуют вам вовремя уступать в 
споре. В среду не принимайте 
ответственных решений. В суб-
боту доделайте отложенные 
домашние дела.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 16.

24.09
23.10 ВЕСЫ 24.10

22.11 СКОРПИОН

Весам не стоит упускать шанс 
временно забыть о рутинных 
проблемах и неприятностях. 
Ваши партнеры, клиенты, кон-
куренты, скорее всего, возь-
мут перерыв, так почему бы 
вам не сделать то же самое? 
В четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях. Суббота 
- лучшее время для бурного 
отдыха. 
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 12 и 16.

Чудесное время для Скорпи-
онов разрешить наболевшие 
вопросы с вышестоящими ор-
ганами! Если вам предоста-
вят возможность высказать 
свое мнение, обязательно 
ею воспользуйтесь. В чет-
верг будьте внимательны с 
деловой перепиской. В поне-
дельник интуиция станет вам 
хорошим помощником.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ 21.01

19.02 ВОДОЛЕЙ 20.02
20.03 РЫБЫ

Возможно, Козерогам при-
дется внести некоторые 
изменения в свой привыч-
ный круг общения или даже 
приступить к новой работе. 
Основной заботой для вас 
на этой неделе будет не-
понимание окружающих. В 
среду не отказывайтесь от 
помощи. Субботу проведите 
с родными.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 12 и 15.

У Водолеев наступает хо-
рошее время для решения 
насущных дел со своими 
родными и близкими. Общее 
понимание и компромисс 
сейчас распутают любую 
семейную проблему. В среду 
залог успеха - в настойчиво-
сти. В пятницу оформляйте и 
подписывайте важные доку-
менты.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Рыбы должны стараться сей-
час больше прислушиваться 
к советам окружающих. Сто-
ит попробовать отойти от 
правил и не кричать громче 
всех в комнате, и вы услы-
шите для себя очень много 
нового. В субботу займитесь 
обустройством дома. Не 
перегружайте себя работой 
во вторник.
Благоприятные дни - 11 и 15.
Неблагоприятные дни -  12 и 14.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Таинство. 7. Табурет. 10. Бетонка. 11. Метакса. 12. Трюм. 13. Жировка. 15. 
«Оно». 16. Еда. 17. Ракетка. 18. Петр. 19. Нападки. 22. Голенище. 25. Рол. 26. Делегат. 29. Обвес. 
31. Аттик. 33. Баскак. 35. «Асса». 36. Ралли. 38. Лего. 39. Минувшее. 41. Ниас. 42. Просвира. 
44. Четвертак. 47. Джентльмен. 49. Уда. 50. Клязьма. 53. Стратег. 55. Марафет. 56. Равиоли. 60. 
Начатки. 61. Евтерпа. 62. Албанец. 63. Нейтрино. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Технолог. 2. Изотоп. 3. Тай-
мер. 4. Обожание. 5. Фтор. 6. Гнев. 7. Тамаринд. 8. Уважение. 9. Трафарет. 14. Оса. 20. Пере-
садка. 21. Даллас. 23. Лавсан. 24. Инок. 27. Лякросс. 28. Галлицизм. 30. Важенка. 32. Тал. 34. 
Акварель. 37. Инна. 40. Имре. 42. Пфенниг. 43. Ост. 45. Туя. 46. Кулер. 47. Данст. 48. Наследство. 
50. Креманка. 51. Задавака. 52. Австриец. 54. Али. 57. Вата. 58. Опра. 59. Иван.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №41 (1293)

В бюро путешествий:
- Какое туристическое направление 
вы считаете наиболее бюджетным 
для вашей семьи?
- Прогулку в парке через дорогу.

- Если будут проблемы, у тебя же 
мой номер есть?
- Есть!
- Удали…

Дочь учится в 3-м классе. Заметила, 
что у нее стал хуже почерк. Сказала, 
что куплю ей прописи, на что дочь 
ответила:
- Не заморачивайся, я врачом буду!

Из резюме на должность бухгалтера: 
«В случае внезапной проверки гото-
ва съесть всю документацию».

Мать спрашивает Вовочку:
- Ты зачем это читаешь книгу о вос-
питании детей?
- Контролирую тебя, не перегибаешь 
ли ты палку...

Для женщин машина - просто боль-
шая сумочка, в которой можно еще 
и ездить.

- У меня бабка по отцовой линии - 
настоящая болгарка!
- В смысле - деда пилила?

В темном парке:
- Девочка! А ты не боишься так позд-
но одна возвращаться домой?
- Еще как боюсь! Вдруг кто-нибудь 
остановит, а я сегодня без паспорта 
и даже без разрешения на оружие!

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

11 октября - квадратура Плутона и Солнца: вероят-
ность стихийных катаклизмов и массовых волне-
ний. 12 октября - секстиль Меркурия и Сатурна: 
успех в научных изысканиях, литературном 
творчестве. 15 октября - соединение Мер-
курия и Венеры. Наслаждайтесь обществом 
других, излучая красоту и гармонию. Ум на-
правлен на практические цели.

10 - 16 
ОКТЯБРЯ 
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